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2023年3月6日発行（毎月第１月曜日発行）　No:310

TOPIC
日本語版

●「2018年台湾エクセレント商品及びパテント商品商談会」がスタート 2面
●一般社団法人「日台ロータリー親善会議」が発足   2面
●第5回東亜城市足球大会2018in Taiwan が開催       2面
●台湾観光協会が世界最大級の旅イベントに出展～「MEET COLORS TAIWAN」   2面

中国語版

●世界華人工商婦女企管協會關西分會一周年 姊妹積極貢獻僑務   3面
● 蔡 英 文： 持 續 與 日 本 合 作 創 造 雙 贏              4面
●宮古島市長下地敏彥拜會台南市　建立友好交流契機     5面
●日本台灣不動產協會講座　宿泊業投資及買賣登記   8面
●中華田協與健銀集團合作成立東京辦事處備戰奧運   11面

TOPIC

日本語版

●台湾で「いばらき大見本市」開催、渡辺直美さん参加で大盛況  2面
●豊前市議員訪問団が台湾訪問　半導体産業を参観        3面
●台湾ランタンフェス閉幕 19日間で過去最多の1200万人超来場 来年は台南で 4面

中国語版

●群馬縣台灣總會時隔三年辦新年會 新春氣氛強強滾       9面
●世華日本關西分會2023新年會和服秀驚豔四座            10面
●留日台灣同鄕會懇親大會　近400人歡慶78周年      11面
●徐佳青委員長訪橫濱了解當地僑社與僑校現狀       12面
●徐佳青僑務委員長訪問關西僑界                      12面

救助隊の出発を見送る陳建仁行政院長
（写真：Taiwan Today）

捜索救援活動中の台湾救助隊
（写真：中央社）

報道陣に笑顔で手を振る吳部長と顧秘書長
（写真：中央社）

米シャーマン国務副長官らが臨席
（写真：中央社）

台湾の国際緊急援助隊が出発
（写真：外交部）

マスクを外した中央防疫センターの
王必勝総指揮官（写真：中央社）

交通機関でのマスクの着用義務は維持
（写真：中央社） 「マスク外し」で買い物を楽しむ市民

（写真：中央社）

台湾室内でのマスク着用義務解禁
検査キットの配布が停止に

　トルコ南部で2月6日に、マグニチュード7.8
の地震が発生した。被害は隣国シリアにも及
び、両国合わせ5万人超の犠牲者 (2月末現
在 ) が出ている。台湾政府はトルコの対台湾
窓口機関・駐台北トルコ貿易弁事処に哀悼
の意を伝え、人道支援を打診した。

国際緊急援助隊を派遣
　駐台北トルコ貿易弁事処は台湾政府に対
し、国際緊急援助隊の派遣を要請。台湾国
際緊急援助隊の先発隊は2月6日夜に台湾
を出発し、2月8日に被災地「アドゥヤマン」
に到着。地震で倒壊した8階建てビルの捜索
救援活動に当たった。
　台湾内政部によると、先発隊は倒壊したビ
ルから3名の生存者を救出した。また第2陣
も同7日に台湾を発し、先発隊と合流して捜
索救援活動を始めた。
　 国 連「 国 際 捜 索と救 援 グル ープ 」

（INSARAG）の公式掲示板は、台湾の国
際緊急援助隊を一つの救援隊として初めて記

　新型コロナウイルスの感染状況が落ち着い
ているのを受け、台湾は2月20日より屋内で
のマスク着用規定を緩和した。
　一部の例外を除き着用は個人判断となっ
た。また、接触者と空港での検査キットの配
布も3月より停止する。
　台湾中央防疫センターは2月9日の記者会
見で「医療機関やケア施設、公共交通機関な
どでは引き続き着用が義務付ける。その他の
屋内ではマスク着用が個人の判断に委ねられ
るようにする」と発表した。
　陳建仁行政院長は解禁の初日、SNS で「こ
のような防疫成果を得ることは、全国民が団
結して感染予防に取り組んだおかけだ」と記

録した。内政部消防署は「INSARAG にお
いて初めて載せられたことに感謝したい」とコ
メントした。なお、トルコ政府が被災地で大
規模な掘り起こし作業を決行することを受け、
台湾国際緊急援助隊がアドゥヤマンから撤退
したが、捜索装備はトルコの救援隊に渡した
という。消防署によると、陳建仁行政院長も
国際緊急援助隊の決定を了承した。
　国際緊急援助隊は同15日に台湾に帰国し
た。
トルコ代表処に人道支援の物資が殺到

　地震から3日目となった2月8日、駐台北
トルコ貿易弁事処による地震支援金の寄付
口座が設置された。早くも台湾人の寄付金
と物資支援が殺到しており、設定した数量を
超えたため、同11日に物資の寄付が止まっ
た。台湾人によるボランティア活動も始まって
おり、救援物資の整理と搬運に協力している。
　駐台北トルコ貿易弁事処は SNS でボ
ランティア活動と救援物資の写真を投稿し

し「防疫予防の最前線で働く人 と々全国民
に感謝する」と謝意を述べた。また、3月6
日の各学校でのマスク着用義務緩和に備え
るため「中央防疫センターに今後の感染状
況を注視する」と命じた。
　台湾メディアによると、台湾ではマスクを
外して、いわゆる「脱マスク」を歓迎する人
や、マスクの着用を続ける人の姿が見られ
る、と報じている。
　蔡英文総統は2月20日、フェイスブック
を更新し「今日から屋内でもマスクを外すこ
とができ、互いの笑顔がよりはっきり見える
ようになる」と投稿し「今後は科学的根拠に
基づき、内外の感染状況を見ながら通常

台湾、トルコ地震に全面的支援
「921地震の恩返し」

呉釗燮外交部長、ワシントンで
米国務副長官らと会談　1979年以来

「Thank You Taiwan」と英語で陳謝し「台
湾人が送ってくれた物資は次 と々被災地へ運
んでいる」と語った。
921地震の頃から始まった台湾とトルコの絆

　1999年に台湾南投県を震源とした「921
地震」が起きた際、トルコは真っ先に国際緊
急援助隊を派遣して南投県での救援活動に
当たった。
　台湾総統府のグラス・ユタカ報道官による
と、蔡英文総統は「地震の犠牲者やその遺族
に哀悼の意を表し、被災地の早期復興と人々
が通常の生活に戻れるよう」と願った。台湾
内政部の林右昌部長は「トルコ政府は『921
地震』の際、国際緊急援助隊を派遣していた
だいた。今こそ恩返しの時だ」と述べた。台
湾政府は地震当日、トルコ政府に対し20万
ドルの寄付を提供すると発表したが、のちに
200万ドルに引き上げることを追加した。
　なお、台湾教育部は台湾人の被災状況に
ついて、台湾人留学生全員と連絡を確保した
と発表。また在トルコの台湾僑會は台湾メディ
アに対し「現地の台湾人の安全状況は把握
している」とし「3人の台湾人が被災地でボラ
ンティア活動をしている」と発した。地震被害
に及んだシリアでは在住の台湾人はいない模
様。

通りの生活に向けて進んでいく」とつづった。
　一方、中央防疫センターは2月20日の記者
会見で、新型コロナウイルス対策として入国者
や陽性者と密接に接触した人を対象に提供して
いる抗原検査キットについて、3月1日から配布
を停止すると発表した。

米下院議長が台湾訪問か～中国が反発

　台湾の友好国議員らが続 と々台湾を訪問す
るなか、米国のマッカーシー下院議長が「今
春にも台湾訪問する」とのニュースが1月23
日、米紙パンチボーニュースにより報じられた。
マ議長は野党共和党に属し、1月10日に投
開票された議長投票を経て就任。2022年の
国会選挙で「議長として台湾を訪れたい」と述
べ、台湾への好意を示していた。

　米国はこれまで、2022年8月に当時の下
院議長で与党民主党のペロシ氏が台湾を訪
問した経緯があり、党派を問わず米国会が台
湾を支持している姿勢が明らかになった。
　中国外交部の毛寧報道官は、米国会の台
湾関連行動をめぐり「米中関係と台湾海峡の
平和と安定を損なうことのないように」と批判
した。「世界には一つの中国しかなく、台湾は

中国の一部である。中国は引き続き国家の主
権と領土保全を断固として守っていく」との立
場を強調した。
　中国はペロシ氏の台湾訪問時に、台湾周
辺で大規模な軍事演習を実施し、ミサイルの
可能性があるものを発射。台湾上空を経過し、
日本の排他的経済水域（EEZ）に落下した。
今回のマッカーシー氏の台湾訪問に対し、中
国側は「（ペロシ氏の台湾訪問）より激しい反
撃もありうる」と武力行使も示唆した。

　マ議長は中国の反発に「今のところ台湾訪
問の計画がない」と、米紙の報道を否定した
ものの「私がいつどこに行くのか、中国側に
指図する権利はない」と中国の過干渉に不満
を吐露した。
　一方、台湾の游錫堃立法院長は「世界宗
教自由サミット」に出席するため、2月6日ま
で米国を訪問していた。現地の報道陣に「台
米関係は密接で国会間の交流は正常なこと。
中国の反応は過敏だ」と自らの見解を示した。

ペロシ氏の台湾訪問に中国側が反発（写真：ペロシ氏ＳＮＳ）

米マッカーシー議長（写真：中央社）
游錫堃議長が中国の主張に反論

（写真：游錫堃氏 SNS）

　同センターの王必勝総指揮官は「入国後7
日間の自主防疫期間中の検査を症状がある
場合のみに切り替えたことや、入国時に症状
がある人に対しては検疫官が必要に応じて検
査を実施可能であること、国内で検査キット
の購入がしやすくなっていること」として配布

　台湾外交部の呉釗燮部長と台湾の安全
保障政策を統括する国家安全会議の顧立
雄秘書長の両氏は2月21日、対台湾窓口
機関米国在台協会（AIT）のワシントン本
部を訪れ、シャーマン国務副長官や国家
安全保障会議のキャンベル・インド太平洋
調整官らと会談した。終了後、双方から談
話は発表されていない。
　呉部長と顧秘書長は、現地時間午前9
時半ごろに蕭美琴駐米代表の付き添いで
AIT 本部に到着し、米国側のクリテンブリ
ンク国務次官補（東アジア・太平洋担当）
をはじめとする台湾政策を担当する官僚ら
と会談した。午後に入りキャンベル調整官
は13時、シャーマン副長官とは13時半に
会談に加わり、終了時間は同17時だった。
　台湾メディアによると、呉部長と顧秘書
長は会談終了後、待機していた報道陣に
笑顔で手を振り、建物を後にしたという。
また、英紙フィナンシャル・タイムズは「今

停止の理由を挙げた。
　なお、同センターは台湾国内の感染状況
が緩和しているものの、市内での感染リスク
が依然として高いことから、ワクチンの接種を
引き続き呼びかけている。

回のような対話は特殊な外交対話の一環で
『特殊チャネル』と呼ばれる」と報じた。中国
からの反発を避けるため、今回の内容も公表
されていないという。
　台湾現職の外交部長が米国首都を訪問す
るのは、1979年台米国交断交以来だった。
米国は1979年に中華人民共和国と国交関
係を開始し、同年の台湾関係法により台湾
との関係には非公式な関係を保ってきた。
2016年以来の米中関係が悪化していること
から、2018年に「台湾旅行法」を可決。同
法は、あらゆるレベルのアメリカ当局者が台
湾へと渡航し会談する事や、台湾高官が米
国に入国し、米国務省および国防総省の職
員を含むアメリカ当局者と会うことを認める内
容となっている。
　台米関係の議論を中心にする「US Taiwan 
Watch:美國台灣觀測站（米国台湾観測所）」は

「台湾の外交部長と国安会秘書長がワシントン
を訪問できるのは重大な外交突破」と評価した。
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　静岡県賀茂郡に位置する伊豆半島南部
地区町長会（星野浄晋会長）の町長ら5人
が2月1日、横浜市中区の台北駐日経済文
化代表処横浜分処（張淑玲処長）を表敬訪
問した。同地区と台湾との観光交流などを
テーマに懇親した。

　茨城県の特産品や観光の魅力を紹介す
るイベント「いばらき大見本市」が2月5
日、台北市松山文創園区で開催された。大
井川和彦県知事が出席したほか、台湾生ま
れ茨城育ちで宣伝大使を務めるタレントの
渡辺直美さんも登場し、会場では大歓声が

沸き上がった。
　茨城県の特産品である干し芋、蓮根どら
焼き、抹茶ケーキなどの試食提供や販売が
行われ、春の観光スポットの紹介や旅行商
品の販売も実施された。
　3年ぶりの台湾訪問だった渡辺さんは

　旧正月・春節に合わせた表敬訪問で、星
野会長は「今年6月にはそろって台湾を訪
問します」と述べた。懇親では各町長から
地元の特産品の「メロンやみかん」のア
ピールがあり、また、観光や文化、芸術に
よる交流推進などで台湾との相互理解一層

　台湾の青年団体「中国青年救国団」が
所属する台湾の最大野党国民党や民衆党
の立法委員、市議ら20人で構成された訪
問団が2月13日、東京永田町の自民党本
部を表敬訪問した。萩生田光一政調会長
をはじめ、党青年局幹部らと懇談した。訪
問団は5日間日本に滞在した。
　自民党の鈴木憲和青年局長によると、
訪問団は同局による「第25回中華民国（台
湾）青年代表訪日団」の事業の一環として
来日した、という。
　萩生田氏は冒頭、中国の台頭で東アジ
ア地域の不安定感が続くなか「日台の青年
の相互交流には大きな意義がある」との認
識を示し、青年局の幹部らを訪問団に紹
介した。
　訪問団の団長を務める救国団の葛永光
主任は「同団体の初代主任蔣経国は1967

　台中市政府観光旅遊局は2月7日、大
分県佐伯市と「サイクルツーリズムおよび観
光友好交流の促進に関する協定」を結ん
だ。双方のサイクリング観光資源を活用し
てスポーツ観光を盛り上げ、相互訪問の拡
大につなげたいとしている。
　台中市内で調印式が行われ、同局の陳
美秀局長と佐伯市の田中利明市長が協定
書に署名した。
　大分県内の自治体としては中津市が2017
年に台中市と同協定を結んでおり、今回の
締結はそれに続くもの。台中市は16年9月
に大分県と友好交流に関する覚書を締結
し、産業や農業、文化、スポーツ、教育な

「グルメを楽しめるのが最もうれしい」と
笑顔で話し「台湾でよく食べられている
『水蓮菜』が一番うまい」とお墨付きを披
露した。また「台湾と茨城とも私のふるさ
と」とした上で、宣伝大使として活動でき
ることへの喜びを示した。さらに茨城の魅
力について「美食や観光スポットが多い」
とアピールし「より多くの台湾人に知って
もらいたい」と話した。
　一方、イベントにも登壇した大井川和彦
県知事は「東日本大震災から続いていた5
県産食品の輸入規制が昨年緩和された。新
型コロナウイルスの感染状況も落ち着いて
いる事から、大規模なイベントを仕掛ける
ことができた」と述べた。
　会場では大見本市のほか、茨城県から食
品と観光の県内事業者約40社により、過
去最大規模の経済ミッションも開催され
た。
　茨城県によると、大井川和彦県知事はイ
ベントに参加したほか、新竹市の高虹安市
長や台湾の格安航空会社タイガーエア台湾
の陳漢銘会長などと面会し、姉妹市の締結
や茨城空港と高雄を結ぶ便の運航について
話し合った、という。
　「いばらき大見本市」は同9日まで開か
れた。

の進展を図る事を話し合った。
　張処長は「こうしたご縁をもとに、一層
の交流の発展に大いに期待しています。6
月の台湾訪問の際に、特に訪れたい場所な
どがございましたら関係各方面に連絡して
便宜をはかります」と歓迎した。
　この日横浜分処を訪れたのは、星野浄晋
会長（西伊豆町長）、岡部克仁南伊豆町
長、深澤準弥松崎町長、岩井茂樹東伊豆町
長、木村吉弘河津町副町長。
　これまで、静岡県と台湾は富士宮市と台
南市が友好交流都市協定を締結しており、
台湾での河津桜の植樹事業などで縁が深い
関係。

年に日本を訪問した際、両国の青年間の交
流を強化するよう、当時の佐藤栄作総理と会
談した経緯がある」と述べた。また、今回の
訪問の目的について「両岸関係の平和はアジ
アの安全保障にもたらし、世界にも影響を与
える。自民党との交流を通じて台湾市民が両
岸関係の平和を望んでいることを世界に伝え
たい」と説明した。
　訪問団メンバーの国民党陳以信立法委員
は、記者からの取材に「今回の訪問を通じて
国会外交を進める」とし「日本与野党議員との
つながりを築き、日台間の友好関係を貢献し
たい」と述べた。さらに、メンバーの国民党
洪孟楷立法委員は追加説明として「今回の訪
問で国民党の外交政策は『愛台、親米、友日、
和陸』（台湾を愛し、日米と友好関係を築き、
中国と平和関係を保つ）であることを日本国
民に伝えた」と語った。

ど幅広い分野で交流促進を図っている。
　田中市長は「台中のサイクリングイベント『台
中自行車嘉年華』と佐伯市で行われる『ツー
ル・ド・佐伯」を中心にサイクリング観光を推
進し、観光ブランドを共に高めていきたい」と
話した。
　陳局長は「コロナ後の観光を見据えて国際
交流を改めて活発化させ、観光産業の発展
を後押ししたい」と意気込みを語った。
　田中市長を団長とする佐伯市の訪問団は
同8日、鉄道の廃線跡を活用したサイクリング
ロード「潭雅神緑園道」を自転車で走ったほ
か、市内の中学校や台湾の自転車製造大手、
ジャイアントの旗艦店に足を運ぶなどした。

台湾で「いばらき大見本市」開催
渡辺直美さん参加で大盛況

台湾外交部長、米公共ラジオの取材で
自己防衛の決意を示す

令和 4年度外務大臣表彰
台湾 4団体が受賞

台中市、大分県佐伯市とサイクリング観光の
協定締結　相互訪問拡大へ

台湾野党の立法委員や市議が
自民党本部を表敬訪問

伊豆南部5町長が台北駐日経済文化代表処
横浜分処を表敬訪問

訪問団が自民党本部で記念写真

渡辺直美さんが大見本市に参加（写真：中央社）

伊豆南部5町長が横浜分処を表敬訪問

記念写真

米ラジオの取材を受けた呉釗燮外交部長（写真：外交部）

表彰式の記念写真（写真：日本台湾交流協会）

台中市、大分県佐伯市とサイクリング観光の協定締結（写真：台中市）

表彰された台湾団体（写真：日本台湾交流協会）

ショックを与え、世界秩序を脅かしている
か」の中で放送された。
　番組は「1年間続いているロシアのウク
ライナ侵攻は世界秩序に極めて大きな影響
をもたらすと共に、台湾の境遇に対する世
界の人々の関心も高めている」と指摘。こ
れに対して呉外交部長は「台湾人はウクラ

に著しい功績のあった個人と団体を対象に
毎年公表されている。同日の表彰式は4団
体のうち、台日文化経済協会と台中市白冷
圳水流域発展協会に表彰状を授与した。
　交流協会によると、台日文化経済協会
は1952年に設立された組織で、70年間に
渡って日台間の文化、経済、教育など様々
な交流に尽力している。1990年代までは

　呉釗燮外交部長が2月7日、米国公共
ラジオ放送のニュース番組「Morning 
Edition」のパーソナリティ、ファデル
氏によるインタビューに応じた。インタ
ビュー内容は同18日、同局のウクライナ
とロシアの戦争開始から1年の特別番組
「ロシアによる戦争がいかにウクライナに

　日本対台湾窓口機関「日本台湾交流協
会」は2月15日、代表公邸において「令和
4年度外務大臣表彰」の表彰式を執り行っ
たことを明らかにした。令和4年度は台湾
から台日文化経済協会、中華文化総会、台
中市白冷圳水流域発展協会、社団法人台湾
応用日語学会の4団体が受賞した。
　外務大臣表彰は、日本との友好親善関係

イナとロシアの戦争を厳重に受け止め、ウ
クライナに起きた不幸が台湾にも起きる可
能性があると感じている」と応じた。
　呉外交部長は「中国による台湾攻略の脅
威に向き合う台湾では、義援金や物資の募
集で勇敢なウクライナ人民を支援すると同
時に、ウクライナの『小さな体で大きな相
手と戦う』経験を学び、非対称戦力を強化
し、軍の変革に積極的に取り組んでいる」
と説明し「台湾では全国民の自己防衛の決
意を揺るぎないものとすることで国家主権
と自由民主を守り抜こうとしている」と
語った。
　最後に呉外交部長は「戦争は壊滅をもた
らす。それは中国にとっても災難であり、
台湾海峡の現状維持と地域の平和の確保は
各方の最大の利益にかなうものだ」と述べ
て中国側に対話を呼びかけた。
　なお、台湾は2024年から、2005年後生まれ
の男子に対し、義務兵役を4カ月から1年間に
延長することや、軍事訓練の内容に米式訓練を
取り入れることなど、国防改革を続けている。

日本の対台湾友好団体「日華親善協会」の
カウンターパートナーとして、主に日台の
企業家交流等を推進した。2000年代以降
は文化・学術交流に特に力を入れ、近年は
「大学・大学院日本研究論文コンテスト」
「杜萬全日本留学修士奨学金」を実施する
など「台湾における若手知日派の育成に大
きく貢献している」という。
　また、台中市白冷圳水流域発展協会は、
日本統治時代に金沢出身の磯田謙雄技師が
中心になって建設に取り組み、1932年に
通水した農業用水路「白冷圳」の保存活動
に尽力している。2012年以降は毎年、磯
田謙雄技師の貢献を顕彰する文化祭を行
い、金沢市との交流活動を行うなど、日台
の友好親善を推進している。
　日本台湾交流協会台北事務所の泉裕泰
代表は「令和4年は台日文化経済協会の設
立から70年、そして白冷圳の完成から90
年、文化祭を始めてから10年にあたる節
目です。皆さまのおかけで日本と台湾の絆
をしっかりと紡いでいること心から感謝と
敬意を申し上げます」と話した。
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　福岡県豊前市議会の尾澤満治議長を代表
とする市議員訪問団が2月8日から10日ま
で台湾を訪問した。台湾の科技関係の大学
二校を参観し、科学人材育成の推移や技能
力などを聴聞し、台湾の半導体製造業界の
企業などとも交流を図った。
　台湾訪問は豊前市政顧問で日本国際交流
協会（馮彦国CEO）により実現した。8日
と9日は、いずれも台湾の科学技術分野で
名門とされている龍華科技大学と明新大学
を訪問。世界的に注目されている台湾の最
新の科学技術の現状と経験を参観した。
　また、9日は豊前市と台湾の人材交流を

　台湾野党国民党の夏立言副主席は2月9
日、中国で対台湾政策を担当する国務院台
湾事務弁公室の宋濤主任と北京の釣魚台国
賓館で会談した。台湾で対中政策を担う大
陸委員会は同日、宋氏が会談の中で「台湾
問題の解決を貫徹する」全体的方針に言及
したことに触れ「中国の対台湾政策の狙い
が台湾の主権の尊厳を矮小化、損なわせる
ことにあるのを故意に浮き彫りにしている
ことに疑いの余地はない」と批判した。
　中国国営の新華社通信によると、宋氏は
会談で「昨年の中国共産党第20回党大会
の精神と新時代の党の台湾問題を解決する
ための全体的方針を深く掘り下げ、貫徹
し、習近平総書記の台湾工作に関する重要

な指示の精神を全面的に徹底する」と表
明。その上で「一つの中国」を巡る「92
年コンセンサス」を堅持し「台湾独立」に
反対するといった共通の政治的基礎の上で
中国国民党と交流を強化し、台湾海峡の平
和や民族復興などに向けて共に努力してい
く方針を示した。
　大陸委は「両岸は互いに隷属しない」と
いうのが台湾海峡の現状の事実で、交流や
対話は対等な尊厳に基づくべきであり、い
かなる誤った政治的前提の枠組みをも設け
てはならないと改めて表明。北京当局は
「一つの中国を原則として統一を目指し、
一国二制度を受け入れる」と定義する92
年コンセンサスを両岸（台湾と中国）の交

目的に台湾日本関係協会（蘇嘉全会長）と
台湾新竹県（楊文科県長）を表敬訪問。日
本高校生と大学生が台湾の科技大学への留
学について意見交換した。この日は続い
て、台湾積体電路製造（TSMC）の創新館
と元晶太陽エネルギーも訪れた。
　元晶太陽エネルギーの鄭宏廠長は「豊前
市は台湾ハイテク産業に対しいくつの投資
政策を作ってくれた。早く豊前に考察し、
日台間の企業交流を盛り上げていきたい」
とコメントした。
　尾澤議長は「馮彦国顧問のおかけで蘇会
長と楊県長との会見が実現し、日台間の半

　日本の対台湾窓口機関、日本台湾交流
協会台北事務所が2月21日、台北市内の
ホテルで天皇誕生日祝賀レセプションを
開催した。台湾側からは鄭文燦行政院副
院長をはじめとした政府要人のほか、歌
手で版画家のジュディ・オングさんらも
出席した。
　蔡英文総統は祝電で「台湾と日本は互
いの重要なパートナー」だとした上で
「友好関係を基礎に協力分野を拡大し両
国の繁栄と発展を促すことを切に願って
いる」と述べた。
　挨拶に立った同事務所の泉裕泰代表

　寒さや鳥インフルエンザなどの影響に
より台湾で卵が不足している。台湾行政
院農業委員会の陳吉仲主任委員は2月21
日夜、フェイスブックを更新し、多くの
消費者が卵を買えない事態となってい
ることに陳謝。「全力で鶏卵産業の競争
力を高め、安定して消費者の需要を満た
す」との方針を示した。
　卵不足を巡っては、鴻海精密工業の創
業者、郭台銘氏がこの日午前、フェイス
ブックで「短期間内での問題の収束が見
通せない」と指摘。「人民が求めている

　台湾の経済団体、中華民国工商協進会
や日本の産学官組織、九州半導体人材育
成等コンソーシアムなどは2月9日、台
北市で「台湾・日本（九州）経済フォー
ラム」を開いた。半導体産業の協力やデ
ジタル人材の交流を強化するために開催
され、王美花経済部長は挨拶で「台湾と
日本が非常に理想的なパートナーである
ことは明らかだ」と語った。
　王氏は「半導体受託製造世界最大手、
台湾積体電路製造（TSMC）やソニーが
九州で半導体を生産することなどに触
れ、台日の密接な関係をうれしく思う」
と指摘。また「日本は材料や設備で世界
的な地位を占め、台湾は製造やパッケー
ジ、デザインに強みを持つとした上で、
さまざまな投資を例に、双方の協力関係

流の前提とし、中華民国の主権を損なわ
せ、台湾を矮小化しようとしていると指摘
し、国共両党が92年コンセンサスで相互
に呼応していることを、台湾の人々は受け
入れられないと強調した。
　国民党は報道資料で、夏氏は会談で
（1）これまでに両岸間で交わした民生に
関する取り決めの実施と維持（2）両岸
交流で想定される不便さやコストの低下
（3）緊張した情勢をできる限り緩和さ
せ、平和と安定のために最大限努力―の3
つの要求と関心事を中国側に伝えたと説
明。「現時点で比較的重要なのは、両岸の
政治的食い違いが経済や民生の分野に波及
するのを可能な限り避けることだ」と夏氏
が表明したと明らかにした。

導体産業に関する交流に意見一致した」と
述べ「日本国際交流協会を通じて台湾企業
との接触もできた。これから豊前市と台湾
の交流をさらに緊密になることで、日台交
流を一層盛り上げていく」と期待を寄せ
た。
　蘇会長は「豊前市の後藤原秀市長が昨
年12月に台湾を訪問したばかりにかかわ
らず、わずか2ヶ月が過ぎてまだ台湾を訪
問していただいたことに感謝したい」とし
「台湾と豊前市がますます緊密になるよう
に期待している」とコメントした。

は、昭和天皇が皇太子時代に行った台湾行
啓から今年4月に100年を迎えることに言
及。日本の皇室と台湾の縁深い記念すべき
この年に、日台共にコロナ禍を乗り越え、
コロナ前の正常な世界を取り戻すことに期
待を寄せた。
　泉氏は、昨年に発表された意識調査で
77％の台湾人が「日本に親しみを感じ
る」、76％の日本人が「台湾に親しみを
感じる」と答えたことにも触れ、現在の良
好な日台関係を強調。関係のさらなる深化
に向け、台湾が目指す環太平洋経済連携協
定（TPP）への加入について最大限の支援
をする考えを示した。

のは問題を解決する政府であり、問題を説
明する政府ではない」と民進党政権を批判
していた。
　これに対し陳氏は「昨年末に採卵鶏を産
む種鶏6万羽を輸入し、現在毎週約49万羽
の採卵鶏のひなを養鶏場に提供している」
と説明し「卵を十分に供給できるようにす
る」と強調した。
　また国内にある約2200カ所の養鶏場の
うち、約1800カ所が天候やウイルスの影
響を受けやすい開放鶏舎であるとし、今後
は無窓鶏舎などへの転換に期待すると述べ
た。
　その上で、最近3〜4年の国内で必要と
される卵の数は1日当たり2400万個なの
に対し、現在の供給量は2260万個だと
し、加工用の卵をスーパーや市場に供給す
るほか、鳥インフルエンザ対策にも取り組
み、供給量を正常に戻したいと語った。
　行政院の鄭文燦副院長はこの日、台北市
で開かれた商業団体主催の夕食会出席前に
メディア取材に応じ、さまざまな方法で増
産に向けた努力をしているとして、3月初
旬には卵不足が緩和されるとの見通しを示
した。

は今後もより深くなることがうかがえる」
と語った。
　なお、一部では台日間の協力により人材
獲得競争の激化を懸念する声が上がってい
ることについて王氏は「外国企業は台湾産
業の集積効果に期待を寄せている」と語
り、台湾の半導体分野への支援は外国企業
を呼び込む鍵になるとの見方を示した。
　工商協進会の呉東亮理事長は「人材への
投資が重要だ」と主張。呉氏は「交流が増
えれば増えるほど、人材は多くなる」と述
べたほか「九州は半導体産業の基盤と人材
リソースを兼ね備えており協力の可能性が
大きいとし、引き続き経済協力を推進して
サプライチェーンのつながりを強化し、
ウィンウィンの関係を実現する」と述べ
た。

大陸委員会
中国の台湾政策トップ発言を批判「主権を矮小化」

屏東バナナ
九州など西日本の小学校給食に

台北で天皇誕生日祝賀会
ジュディ・オングさんらが出席

台湾で卵が品薄、農業委委員長が陳謝
「鶏卵産業の競争力高める」

台日経済交流フォーラム、王経済部長
「台湾と日本は理想的なパートナー」

豊前市議員訪問団が台湾訪問
半導体産業を参観

夏立言と湖北省王蒙徽省委書記 （写真：中央社）
国民党夏立言副主席（写真：中央社）

訪問団がTSMCを訪問（写真：日本国際交流協会）

潘孟安元市長と周春米市長が記者会見に出席（写真：中央社）屏東県のバナナ（写真：屏東県政府） 潘孟安元市長（写真：中央社）

龍華科技大学に参観（写真：龍華科技大学）

王美花部長が発言（写真：中央社）

陳吉仲委員長（写真：中央社）

ジュディ・オングさんと王金平元立法院長
（写真：中央社）

記念写真（写真：中央社）

泉裕泰代表（写真：日本台湾交流協会）

訪問団が台湾日本関係協会の蘇嘉全会長を表敬訪問

台日自治体交流を行った際に、専門学校な
どを展開する学校法人神戸学園の蒋惠萍理
事長と交流した。日本で台日交流に取り組
む蒋理事長から、世界で最もおいしい台湾
バナナを子供たちに食べる機会をもっても
らうと同時に、台湾の農家を支えたいとの
意向が示されたという。
　屏東県では県農業処や、株式会社台湾屏
東農業国際運銷などが協力し、南栄青果生
産合作社の契約農家ら40フィートのコン
テナのバナナを手配することに成功した。
なお、南栄青果生産合作社の責任者、余致
栄さんが手がけたバナナは、東京五輪の選

　台湾屏東県で生産されたバナナが日本の
九州6県及び山口県の小学校の学校給食に
供給される。同県では2月6日、昨年末に
就任した周春米県長、潘孟安元県長らが共
同でコンテナへの積込みに立ち会った。
　このたび学校給食に屏東バナナが供給さ
れるのは、福岡県、大分県、熊本県、長崎
県、宮崎県、鹿児島県の九州6県及び山口
県の小学校212校。屏東県政府によると、
約16.2トンのバナナが海を越えて2000キ
ロ先の子供たちの給食となる。
　潘元県長は、昨年11月26日に投開票さ
れた統一地方選の翌日に日本を訪問した。

手村にも供給され、日本の基準を満たす品
質を確保している。
　屏東バナナが子供たちに提供されるまで
には、検疫、燻蒸、通関を経て輸送される
が、輸送の際には一般の冷蔵輸送車の5〜
10℃とは異なる12℃の適温を保つ必要が
あるため、この難しい任務を引き受けたの
は佐川急便だったという。
　屏東県のバナナの作付面積は4025ヘク
タールで、台湾最多の生産量を誇る。昨
年の輸出量は635トンで、3599万新台湾
ドル（約1億5830万日本円）を売り上げ
た。日本への輸出はうち633トン。
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　台湾の「白色テロ時期（白色恐怖）」
における女性の政治犯を扱った実話映画
「流麻溝十五號」が2022年の高雄映画
フェスティバルで公開され、台湾で話題
になっている。
　白色テロとは、1947年の「二・二八事
件」以降の戒厳令下において、国民党政

権が反体制派に対して行った政治的弾圧
を指す。1987年に戒厳令が解除される
までの期間、反体制派とみなされた多く
の国民が投獄・処刑された。しかし、解
厳後は台湾政府が正式に謝罪し、犠牲者
に対する補償のための財団を設立したほ
か、台湾では白色テロを描写した芸術作

　頼清徳副総統が2月16日、2月21日の
国際母語デーに合わせた活動「先住民族
言語の復興授賞式及び発展会議」に出席
した。政府は多元的なエスニックグルー
プ政策を主張しており、これからも国家
プロジェクトとして言語復興に取り組ん
でいくとして、国民に対して先住民族言
語の復活への協力を呼びかけた。
　頼副総統は会場に着くと、母語を紹介
するドキュメンタリーフィルム「国際母
語デー：vuvuのお話の伝承」を観賞。
その後のあいさつでは蔡英文総統に代っ
てこの日の受賞者23人を祝福し、さら
に先住民族言語の復興に取り組む人たち
全てに「最高の敬意」を表した。頼副総
統は「これらの人たちは毎日、時間や場
所を問わず先住民族言語の復興に全身全

　世界最大の音楽界祭りと呼ばれる、
第65回「グラミー賞」の授賞式が2月5
日、米ロサンゼルスで開かれた。台湾
のデザイナー蕭青陽さんが最優秀レコー
ディングパッケージ賞を受賞した。7度
目のノミネートにして初受賞。台湾人
が同賞を受賞するのは昨年に続き2年連
続。
　蕭氏は娘の蕭君恬さんを連れて受賞式
に出席し「グラミー賞を通じて世界各国
の音楽従事者に台湾文化の豊かさを伝え
たい」と話した。
　現在56歳の蕭氏は音楽業界に携わっ
て40年近くになる。数多くのアルバム
パッケージを手掛けており、初めてグラ
ミー賞にノミネートされたのは2005年
だった。台湾メディアに対し「初めてこ

　台湾最大級の本の見本市「台北国際
ブックフェア」（台北国際書展）が1月
31日から2月5日まで台北市内で開催さ
れた。主催団体の「台北ブックフェア基
金会」によると、来場者数は昨年の約2
倍となり、6日間で延べ50万5千人に達
したと発表した。
　コロナの影響で3年ぶりのリアル開催
となったが、規模は例年に比べ縮小され
た。今年は33カ国からの参加があり、
出展した出版社は国内外合わせて470社
に上った。商談やイベントも数多く行わ

品が数多く発表されている。
　本作は曹欽榮の作品「流麻溝十五號：
綠島女生分隊及其他」を映画化したもの
で、緑島へ連行された年齢も身分も違う
3人の女性が、名前を消されて番号に置き
換えられた日々を描いたもの。
　今回の作品を後押ししたのは、立法委
員、行政院新聞局長を歴任した姚文智
氏。姚氏は2018年台北市長選に落選し
た後、政治から引退し「流麻溝十五號」
のプロデューサーに就任した。同氏は
「この映画を通じて白色テロの歴史を今
の世代と次の世代が過去に経験した苦難
から、民主主義と自由の価値を理解し、
多面的な視点から台湾を理解していただ
きたい」と映画の役割に期待を寄せてい
る。
　なお、タイトルの「流麻溝十五號」
は、緑島にある政治犯の収容所の住所の
ことで、白色テロにおいて政治犯の収容
を目的として教育施設と監獄が置かれて
いた。戒厳令が解除されると、当地に一
般観光客が自由に行けるようになり、緑
島の観光地として転身した。

霊で取り組み、母親やvuvu（パイワン族
の言葉で年配者の意味）の言葉をあらため
て家庭内や学校、コミュニティ、さらには
教会へと持ち込んでいる」と高く評価し
た。
　頼副総統は「与党のエスニックグループ
政策は多元性の尊重を主張している」と
し、その成果として政府の認定する先住民
族が従来の9民族から16民族に増え、それ
ぞれの言葉が国家言語に加えられたこと、
またそうした取り組みが国家プロジェクト
として推進されていることを挙げ、先住民
族言語の復興をこれからも推進していくた
め、みなが政府に協力するよう呼びかけ
た。
　その後頼副総統は、先住民族言語の復興
に貢献した人たちに賞を授けて表彰した。

の会場に足を運んでからこの祭典に魅了さ
れたのだ」と心境を明かした。
　受賞作品は台湾新北市の依頼により
制作した、観光PR動画「淡蘭古道三部
曲」のサウンドトラック「Beginningless 
Beginning」。アルバムは蕭氏と娘が手掛
けた。ジャケットデザインは台湾の伝統人
形劇「布袋戯」をイメージし、パッケージ
を開けると紙が何枚も重なった蛇腹カメラ
のようなデザインが現れる。デザインを通
じ、祖先が歩いてきた道や聞いた音を感じ
させられる工夫が凝らされている。
　蕭氏の受賞を受け、蔡英文総統はSNSで
「蕭青陽さんは世界有数のデザイナー。台
湾文化を巧みに自分の作品に入れた」と称
賛し「芸術家の努力で、台湾音楽の美しさ
は世界に魅せることができた」とコメント
した。

れ、読書関連のリアルイベントの回数は昨
年より62％増えた。
　今年のブックフェアのテーマは「読書の
マルチバース」（閲読的多重宇宙）。初日
の開幕式に出席した蔡英文総統は「この
テーマは読書が我々にもたらす体験を表す
のにぴったり。読書を通じてさまざまな知
識を探求することができる。まさに宇宙飛
行士が宇宙で天体を探求するようだ」と述
べた。
　台湾文化部の史哲文化部長は挨拶で「台
北ブックフェアが盛大な文化の再会になっ
た。同イベントがコロナ時代後の文化振興
のスタートになることを期待している」と
述べた。
　なお、今年のテーマ国のポーランドにつ
いて、蔡総統も史部長も「台湾とポーラン
ドは民主主義の価値観を共有し、両国の交
流が深まってきた」と喜んだ。また蔡総統
は「ブックフェアを通じて互いの歴史と文
学に対する理解をより深め、友好関係をよ
り緊密することができる」と期待感を示し
た。

白色テロ時期を描く
「流麻溝十五號」台湾で話題に

台湾ランタンフェス閉幕、 19日間で過去最多の
1200 万人超来場、 来年は台南で

西日本台湾学友会が
「2023 年新年会」を開催 米グラミー賞

2年連続台湾人が受賞

台北国際ブックフェア
6日間で延べ 50 万人超が来場

頼副総統、 先住民族言語の
復活に向けて国民に協力求める

　九州・山口に住む台湾出身者と台湾を応
援する人々の親睦をはかり、台湾人留学生
を支援する活動などを行っている西日本台
湾学友会 (庄野庸雄会長)が１月29日に福
岡市の八仙閣で「2023年新年会」を開催
し、会員、駐福岡領事館職員、来賓など
60人が参加して新年の挨拶を交わし、親
睦・交流した。
　コロナ禍で様々な催しが中止や延期に追
い込まれる中でも、同会は台湾と日本の草
の根交流を目指して「タケノコ掘り」など
のレクレーション活動や「地元商店街の活
性化イベント」などを続けてきたが、この
日は「春節」というタイミングに合わせて
会員同士が集まり、情報交換して助け合う
という本来の目的達成を目指して開催し
た。
　庄野会長の開会宣言のあと挨拶に立った
陳銘俊福岡総領事は「今日は台湾のお正月

でもあり、久しぶりに肩が凝らない母国語
で皆さんと交流できて嬉しい」と切り出
し、「熊本県に進出するTSMC(台湾積体
電路製造)の話題が毎日のように報道され
るなど、台湾と九州・山口の関係は今後ま
すます重要になる」と述べ、両地域の今後
の関係について期待を表明した。
　次いで乾杯の音頭を取った海澤州僑務委
員は、医師、大学関係者、日本留学を経た
経済人を中心に発足した学友会の成り立ち
に触れ、「これだけのメンバーが揃ってい
る台湾出身者の団体は他になく、大いに頼
りにしている」と述べた上で、「同会が台
湾の人々を団結させ、アジアの国々に対し
ておかしな動きをしている中国を注視する
ための中心になって欲しい」と希望を述べ
た。
　このあと、懐かしい台湾料理を楽しみな
がらの歓談、中華航空とエバグリーン提供

の台北往復航空券の抽選、台湾語と日本語
の詩集を発刊した龍秀美さんのスピーチ、
久しぶりに顔を見せた永村嘉彦医師の近況
報告などが続き、誰もがお互いの表情やし
ぐさを見、お喋りをしながら親しみを深め
るコミュニケーションを楽しんだ。
　最後に庄野会長が「この会の会員数は家
族を入れて約400人。LINEグループで99
人が日常的に連絡し合っている。今後も生
活上の便宜、防災、コロナ情報などをSNS
を通じて流す予定にしている。しかし今日
の集まりから、お互いが顔を合わせること
から得られる情報の豊かさや、そこから生
まれる絆の深さを感じて頂いたと思う。コ
ロナさえ収まれば11月には納会もやりた
いので、ぜひお集り願いたい。また台湾と
日本の地方自治体レベルの交流も進めたい
ので、力を貸してもらいたい」と締めく
くった。

北市の明るい未来を象徴していた。このほ
か、台北市政府前広場や日本統治時代のた
ばこ工場をリノベーションした松山文創園
区、東区繁華街などを会場に300点以上の
作品が台北の夜を彩った。
　開幕式に出席した蔡総統は「各都市がそ
れぞれ独自の歴史と文化でランタン祭りを
主催することで、海外の観光客にとって台
湾の魅力になっている」とし「台湾は世界
からの観光客を歓迎する準備が整ってい
る」と語った。
　台湾の他に7カ国と22都市も出展。168
ヘクタールに及ぶ展示エリアに内外から

　台北市内で開催された台湾ランタンフェ
スティバルは2月19日夜、全日程を終えて
閉幕した。主催した台湾交通部観光局によ
ると、来場者数は19日間で延べ1256万人
に上り過去最多を更新した。来年は台南市
で開催される。
　旧正月を締めくくる元宵節に合わせて開
かれる恒例行事。台北での開催は23年ぶ
りとなり、2月1日にプレオープン、同5日
に正式開幕した。
　今年のテーマは「光の台北」。台湾芸術
家李明道が作ったメーンランタン「玉兎壮
彩」は高さ22メートルで、宇宙服を着る
うさぎの姿。未来感を溢れるデザインで台

300点以上の作品が展示され、近年台湾に
移住して「新住民」と呼ばれる新住民団体
の作品も出展していた。台湾に来られない
人々に向けたライブ配信も実施した。
　閉幕式で挨拶した王国材交通部長は「今
年の来場者数が過去最多を記録した」に言
及し「同イベントが成功裏に終了したこと
を示すものだ」と喜びを語った。
　観光局によると、メーンランタン「玉兎
壮彩」は台北市政府に収蔵されるという。
閉幕式では開催都市のちょうちんが台北市
の蒋万安市長から台南市の黄偉哲市長に手
渡された。観光局によると、台南での開催
は2008年以来となる。

白色テロを描く映画「流麻溝十五號」が話題に
（YouTube からスクリーンショット）

蔣萬安台北市長と黄偉哲台南市長
（写真：交通部観光局）

映画のポスト（写真：姚文智 SNS）

メインランタン「玉兎壮彩」（写真：交通部観光局）

西日本台湾学友会の新年会に集まった人たち

姚文智氏（写真：姚文智 SNS）

蔡英文総統が開幕式に出席（写真：蔡英文 SNS）

陳総領事の挨拶

頼副総統が演説（写真：総統府）

蕭青陽氏がグラミー賞を受賞（写真：中央社）

蔡英文総統が「台北国際ブックフェア」の開
幕式に出席（写真：総統府サイト）

頼副総統と先住民代表（写真：総統府）

今回の受賞作品（写真：中央社）
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台南の伝統行事「鹽水蜂炮」が開催Feb.4
台湾台南市鹽水区で行われる伝統行事

「鹽水蜂炮」がこの日より始まった。同市
消防局は実施期間に随時花火が撃たれるこ
とで見物は大変危険であるため、見物に標
準的な服装を紹介し「完全武装で参加しよ
う」と呼びかけている。台南観光の名物と
呼ばれる「鹽水蜂炮」の由来は、西暦1885
年に現在の鹽水区における流行病を退治す
るため、「鹽水武廟」の神様を載せた神輿が
街を練り歩くとともに、大量のロケット花
火を打たせることで病気を追い出すと言わ

れている。国際メディアからは「世界最高
の祭りベスト10」や「世界一番危険な祭り」
などに選ばれている。

「鹽水蜂炮」（写真：Taiwan Today）

台湾高鉄、「持続可能な企業」ランキングで世界9位（写真：台湾高鐵）

台湾高鉄、「持続可能な企業」ランキングで世界9位Feb.3
カナダの投資調査会社、コーポレート・

ナイツがまとめた「世界で最も持続可能な
企業100社」のランキングが1月18日に
公表され、台湾高速鉄道がアジア太平洋地
域ではトップとなる世界9位に選ばれた。
同社は「進歩をリードし、より良い生活を
実現するプラットフォームになる」との企
業目標に引き続きまい進していくコメント
をした。同ランキングは世界経済フォーラ
ム（WEF）年次総会で毎年公表される。高
鉄によると、2021年には半導体受託製造
世界最大手、台湾積体電路製造（TSMC）
が20位に選ばれた。今年は世界6720社
が評価され、台湾企業としては高鉄のほか、

自転車メーカー、ジャイアント（巨大機械
工業）が51位にランクインしたという。
高鉄がランク入りするのは初めてで、持続
可能な投資と低炭素化への取り組みで他の
鉄道事業者よりも優れた実績を残したこと
が評価されたとしている。

PR記者会見に出席した河野俊嗣知事（写真：中央社）

台北の高級ホテル、宮崎グルメフェアを開催、和牛など提供Feb.1
台北市の高級ホテル「リージェント台北」

（台北晶華酒店）は2月1日より同28日ま
で、宮崎産食材を使ったメニューを提供す
るフェア「宮崎名物豊味祭」を実施した。宮
崎県と協力した。宮崎牛や完熟キンカン「た
またま」、深海魚のメヒカリなどが味わえ
た。館内の和食店「三燔本家」ではキンカ
ンを加えただしを使った A5ランク宮崎牛
のせいろ蒸しや鍋などを楽しめるセットメ
ニューを提供。1階の持ち帰りコーナーで
も鍋用の宮崎牛薄切り肉や柚子胡椒、ブラ

ンド有機米などを販売する。同ホテルは「宮
崎グルメを味わいに来てほしい」とアピー
ルした。

台南市政府文化局は日本統治時代の
1895年に起きた抗日武装蜂起「乙未戦争」
に関する市内の古戦場や史跡の調査を終え
たと発表した。今後は関連の書籍出版や
ポッドキャストの番組を制作する予定。調
査は文化局が台南市文化協会に委託し、塩
水や新営、北門、学甲など市内各地で古戦
場の実地調査や高齢者へのインタビューを
実施した。日本軍は1895年5月に北部の
澳底に上陸した後、北部や中部で地元の抗
日勢力と激しい戦闘を繰り広げながらも9
月初旬に兵力を増強して3方面から台南を

取り囲み、10月初旬には台南の北側を流
れる急水渓や曽文渓流域に進軍。清朝末期
の軍人、劉永福率いる黒旗軍や地元自衛団
らと交戦した。調査の結果、古戦場跡地や
戦死者の遺骨が埋葬された場所には14の
廟が建てられ、碑文や横額などを通じて台
湾人が直面した運命や最後の抵抗の様子
などが記されていることが分かったとし
た。陳修程代理局長は、台南が台湾で最も
早い時期に開発された都市であることに触
れ「祖先の奮闘の歴史を理解できる」と語っ
た。

台南市、抗日武装蜂起の古戦場調査終える 今後関連書籍を出版へFeb.1 楽天モンキーズ、石垣でロッテと交流戦 3年ぶり、ファン歓喜Feb.11
台湾プロ野球「楽天モンキーズ」と「千葉

ロッテマリーンズ」の交流戦が2月11日
と12日、沖縄県石垣市で開催された。3
年ぶりの実施とあって10日に現地入りし
た一行は、石垣市民やファンから熱い歓
迎を受け、楽天モンキーズを応援しよう
と京都から駆けつけたファンの姿も見ら
れた。「アジアゲートウェイ交流戦 Power 
Series2023 in石垣島」と題された同試合。
楽天モンキーズがラミゴ時代だった2016
年から毎年開催されていたが、21年と22
年は新型コロナウイルスの影響で行われな

かった。試合は楽天モンキーズが1―4と
2―7でいずれも敗北。

楽天モンキーズ（写真：中央社）

白沙屯の媽祖巡礼、拱天宮に戻るFeb.21
苗栗県通霄鎮白沙屯の拱天宮が行う媽

祖巡礼の一行が2月20日午後、8泊9日
間の旅を終えて無事帰還した。拱天宮の周
辺には大勢の信者が集まり、媽祖の神像を
載せた神輿を「進喔！進喔！」の合いの手
を入れながら出迎えた。また、用意した食
事などで「香丁脚」と呼ばれる媽祖巡礼の
参加者たちを労った。拱天宮では苗栗県の
鍾東錦県長などが神輿を出迎え、県民の無
病息災を祈った。白沙屯の媽祖巡礼は200
年近くの歴史を持つ。苗栗、台中、彰化、
雲林の4つの県と市をまたぐイベントで、
往復約400キロメートルの距離を、神輿
を担いだ一行が徒歩で進む。その最大の特
色は決まったルートを持たないこと。すべ

て媽祖が導く方向に向かって進む。2008
年に苗栗県の「無形文化資産」に指定され、
その後、文化部より「国家重要民俗無形資
産」の指定を受けた。2013年には内政部
の「台湾宗教百景」の一つに選ばれるなど
台湾を代表する宗教行事である。

白沙屯の媽祖巡礼（写真：Taiwan Today）

アジア室内陸上 林昱堂（写真：中央社）

アジア室内陸上、林昱堂、男子走り幅跳びV、台湾史上2個目の金Feb.12
陸上のアジア室内選手権は台湾時間2月

12日、カザフスタン・アスタナで男子走
り幅跳びが行われ、台湾の林昱堂が8メー
トル02で優勝し、同大会で台湾史上2個
目の金メダルを手にした。林は現地の気温
の低さに苦しめられたと吐露。体感温度
はマイナス35度まで下がり、時間をかけ
てウォームアップしたにもかかわらず、う
まく体が温まらなかったという。1回目で
は感覚がつかめなかったが、徐々に調子が
上がり、3回目で8メートル02をマーク。

台湾記録を更新した。

台湾教育部は、夏休み明けに始まる
2023学年度から、小中高校・大学で生理
用品を無料配布すると発表した。経済的な
理由などで生理用品を入手できない「生理
の貧困」の問題に対応するのが狙い。学校
での生理用品の配布については、立法院教
育文化委員会が昨年11月、教育部に検討
に取り掛かるよう求める提案を可決してい
た。小中高校では、急に必要になった場合

に決められた場所で受け取れるようにする
ほか、貧困家庭の子供に対しては個別に配
布する方針。それぞれの学校の事情に応じ、
生理用品の実物または引き換え券などを配
布するか選択できるようにする。大学につ
いては、指定の場所で配布、販売する方式
を採用する。教育部は「年齢別に動画教材
を制作し、各学校でのジェンダー平等教育
や月経教育を徹底していく」としている。

台湾、生理用品を小中高大で無料配布へ、今秋からFeb.12

富山県氷見市長が陳高雄市長と面会（写真：中央社）

富山県氷見市の林正之市長はこの日、
高雄市政府を訪問し、陳其邁市長と面会し
た。双方は教育や文化、観光での交流や協
力を促進・推進することで一致した。氷
見市は2020年に高雄市鼓山区と友好交流
都市協定を締結。陳氏は「日本統治時代に
氷見出身の実業家、浅野総一郎が現在の哈
瑪星地区の埋め立てに携わり、高雄発展の
ルーツになった。台湾セメント（台湾水泥）
の前身である浅野セメントを立ち上げ、台
湾工業の発展にも寄与した」と氷見との結
び付きを強調した。また「市としてインター
ネット上で影響力のある台湾のインフルエ
ンサーや旅行業者を氷見に送る支援ができ
る。現地の特色を高雄市民に伝え、より多

くの協力機会を促進したい」と意気込んだ。
林氏は「今年高雄市立歴史博物館と共同で
浅野総一郎の生誕175周年を記念する特
別展の開催を予定している。夏には中山大
学の学生20人を氷見の文化体験に招待す
る」とし、高雄市民の来訪を呼びかけた。

富山県氷見市長が陳高雄市長と面会 教育や文化交流の促進に意欲Feb.15

日本のバーチャルアイドルの招聘に意欲Feb.16
高雄市の高雄流行音楽センターは、高

速通信規格「5G」を活用したバーチャルコ
ンサートの開催を通してバーチャルアイド
ルの普及に乗り出している。同センターの
丁度嵐代理執行長（CEO）は、年末に開催
予定のイベントに日本のバーチャルアイ
ドル1組を招きたい考えを示した。通信大
手、中華電信の協力を得て、専用のネッ
トワーク「プライベート5G」を構築し、そ
の応用を推進している同センター。昨年

11月には、歌手の鼓鼓やヒップホップグ
ループ、草屯囝仔ら現実のアーティスト
と、バーチャルアーティストの「軽軌少女
隊」や「AMOW」らが共演するイベント「V 
Future Party」（高流未來趴）を開催した。
現実とバーチャルを融合させたライブイベ
ントとしては台湾最大規模。同センターに
よると、チケット3000枚余りが売れ、観
客の多くは高校生だったという。

合宿訓練中の台湾女子代表（写真：中華民国足球協会CTFA）

台湾女子サッカー、パラグアイに敗れ、W杯に入れずFeb.19
サッカーの台湾女子代表はこの日、大

陸間プレーオフにパラグアイと試合を行
い、PK 戦に2-4で敗れ、念願の2023年
ワールドカップの本大会出場を叶わなかっ
た。試合では頼麗琴と蘇芯芸の得点で2-0
をリードしたものの、パラグアイに2分間
以内2ゴールを奪われ引き分けに。試合終
了前に台湾は PK を得たが、エースの包欣
玄はチャンスを逃した。PK戦では賴麗琴、
李綉琴が得点したが、パラグアイに勝利
を許した。顏士凱監督は試合後「最後まで
思ったままに良いプレーしてくれた。次回
の W カープの本大会出場を目標として頑

張り続けたい」と語った。中華サッカー協
会のSNSでは試合後、選手を応援するメッ
セージが殺到している。

「九份紅燈籠祭」が初開催、日本観光客を期待Feb.24
かつて金鉱として栄え、現在は観光地

として人気の山あいの街「新北市瑞芳区九
份」で2月24日より3月26日までの期間、

「九份紅燈籠祭」が行われる。コロナ後の
観光振興と誘客促進のために初めて企画し
たイベントで、五番坑公園や金山岩などの
スポットに、ちょうちんを使ったフォト
ジェニックなオブジェを設置するほか、毎
週土日午後6時からは夜の九份を歩くガイ
ド付き街歩きイベントを実施する。新北市
観光旅行局長楊宗珉は「九份はジブリの名
作『千と千尋の神隠し』が描写した街とそっ

くり」と述べ、日本観光客の誘致に期待を
寄せている。

「九份紅燈籠祭」が初開催（写真：Taiwan Today）

台湾の国家交響楽団（写真：中央社）

台湾を代表する国立オーケストラの国
家交響楽団（NSO）が今年4月から米国や
日本で公演を行う。この日に台北市の総統
府で壮行会が開かれ、蔡英文総統がエール
を送った。蔡氏は「新型コロナウイルスの
流行後と世界的な指揮者である準・メル
クル氏の音楽監督就任後初の海外公演に
なる」と指摘。米国ではワシントンのケネ
ディ・センターやニューヨークのリンカー
ン・センターで公演することに触れ「新た
な里程標を打ち立てた」とし「世界に向け
て台湾の文化力を示す」と期待を寄せた。
また「NSO は過去約30年にわたって世界
各地で公演を行い、台湾の国際的な知名度

を向上させただけでなく、国内でも音楽
ホールに足を運ぶブームをつくった」とし
て感謝の意を示した。NSO の日本公演は
5月6日に兵庫県立芸術文化センター、同
8日に東京オペラシティで行われる予定。

台湾の国家交響楽団、日米で公演へ、蔡総統「世界に台湾の文化力示す」Feb.17

わんこそば全日本大会 台湾人ユーチューバーが個人女性で2位Feb.11
大食い系ユーチューバーとして活動する

台湾人女性の小慧さんがこの日、岩手県花
巻市で開催された「第65回わんこそば全日
本大会」個人の部で女性2位に輝いた。技
能賞も獲得した。大会終了後に更新した
フェイスブックで「史上最高に緊張した」
と明かした小慧さん。「見知らぬ地で一人で
大会に参加するのは、複雑な気持ちだった。
大食い選手になるには十分なストレス耐性
がとても重要」と、今大会で得た学びをつ
づり「これからも精進して努力し続ける」
と意欲を示した。台湾人では2017年にも
大食い系ユーチューバーの千千（洪千淑）

さんが226杯の記録で個人女性2位になっ
ていた。

わんこそば全日本大会 台湾人ユー
チューバー（写真；「小慧就愛吃」より）

アテモヤ加工品PR 富良野産牛乳と組み合わせたアイスも（写真：中央社）

アテモヤ加工品PR 富良野産牛乳と組み合わせたアイスもFeb.8
台湾行政院農業委員会農糧署はこの日、

高級フルーツとして知られる「アテモヤ」
の加工品を PR する記者会見を台北市内で
開いた。北海道富良野市産の牛乳と組み合
わせたミルクアイスも開発し、3月上旬に
東京で予定されている国際食品・飲料展

「フーデックスジャパン」に出展する方針。
中国は2021年9月、台湾産のアテモヤや
バンレイシ（釈迦頭）の輸入を停止。以降、
台湾政府は国内の販路拡大や他国への輸出
強化を図るため、加工品の開発による海外
市場の開拓に尽力している。農糧署の胡忠
一署長は「日本向けのミルクアイスは日本
に冷凍アテモヤを輸出し、現地で皮や種を
取り除いてから富良野市産の牛乳と共に
加工している」と説明した。会見には渋谷
正文氏（富良野市議）がオンラインで出席。
これまで台湾との交流を促進してきた渋谷

氏の働き掛けでミルクアイスの開発につな
がったといい、実店舗での販売以外にネッ
トでの販売も予定しているという。また、
国内の大学と提携して開発した炭酸飲料や
ドライフルーツもお披露目された。台湾で
活動する韓国人インフルエンサーがオンラ
イン上で試食。ドライフルーツは「アテモ
ヤそのものの甘さが味わえる」と太鼓判を
押した。
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松田義人（deco／編集者・ライター）

　前号のこのコーナーで、「台湾ブーム以
降、かえってディープな情報を知る機会が
減った」といった話を書きました。確かにグ
ルメ、ファッション、お買い物などの「台湾
観光情報」は多く得られるようになったもの
の、「台湾の歴史」について得る機会が、個
人的には、逆に限定されたように感じてい
ました。
　僕自身の編集者・ライターという職業柄、
出版社に「深い台湾をまとめる本があると良
いと思うのですが」と提案する機会が常 あ々
ります。しかし、当の出版社側は「いやいや。
かわいい台湾の雑貨をまとめた本のほうが
良いと思う。そうじゃないと売れないから出
せない」という意見が大半です。
　確かに本も「商品」として考えれば、「ニー
ズが多いほうが良い」のは当然です。しかし、
台湾ブームになったことで、どこか「台湾・
軽んじられてる感」も否むことができず、ムッ
とする機会が増えたのも正直なところです。
　そんな中なのですが、昨年末、この連
載でもたびたびご紹介した熱烈台湾ファン
のま波さんより「面白そうな忘年会があるの
で、一緒にどうですか？」とお誘いを受けま
した。「台湾ウルトラ連絡会」という有志団
体による忘年会で、その名は「日台ウルト
ラ忘年会2022」。食べ飲み放題に加え、
ジャーナリストの平野久美子さん、台湾ラ
イターの片倉佳史さんの講演もあると言い
ます。
　平野さんの本は日頃から「台湾の教科
書」として読んでおり、また、片倉さんはこ
のコーナーでもたびたび紹介した通り、僕
が本格的に台湾にハマるきっかけを作って
くれた名著揃いの方。さらに、僕が本を出
すたびに片倉さん夫妻は、いつも応援して
あちこちで紹介してくださったりと感謝しか
ない一方、10年ほど生でご挨拶させてい

「台湾ウルトラ連絡会」
主催の忘年会がアツすぎた件

小学生から湾生の方までもが、
それぞれの「台湾への想い」を共有

「ディープ台湾」の重鎮
平野久美子さん＆片倉佳史さんも参加した忘年会

記者随想　何？昔の台湾の「夫婦同姓」はこうだった？

　皆さん、こんにちは。最近インター
ネットで日本の番組を観たところ、ある
女性の紹介には「旧姓」が付いているこ
とに興味を感じました。調べてみると、
日本最高裁は2021年6月、日本法律に
よる「夫婦同姓」の規定を2015年の裁
判から再び「合憲」とする判断を示しま
した。
　日本人同士が結婚する場合は、夫婦は
どちらの姓を名乗るか選ばなければいけ
ません。外国人と結婚すると改めて姓を
変更する必要がありませんが、学生時代
の先生が外国人の夫を持つにも関わら
ず「家族と違う姓にするとちょっと悔し
い」ということで、自らの名前に夫の姓
を入れました。もちろん、夫婦は同姓す
べきかについて、それぞれの思いがあり
ますので、ここでは割愛させていただき
ます。
　現在の台湾は、原則として「夫婦別
姓」を採用しています。例えば私の両親

が結婚しても、自分の姓を保ってきまし
た。今の台湾人にとって、結婚後にもそ
れぞれの姓のままにするのは、もはや常
識となっていますが、昔の台湾は「夫
婦同姓」の制度でした。ですが、台湾と
日本の「夫婦同姓」とは全く別のもので
す。
　日本の「夫婦同姓」を例にすると、
「佐藤」さんと「田中」さんが結婚する
場合は、夫婦とともに姓を佐藤にする
か、田中にするかという選択肢になりま
す。台湾の「夫婦同姓」というのは、妻
の名前に夫の姓を付ける、いわゆる「冠
夫姓」です。例えば、台湾の元総統・蒋
介石氏の妻・蔣宋美齢氏は、元々姓が宋
で、名が美齢としていましたが、蔣氏と
の結婚により姓が蔣宋に変わりました。
夫である蔣介石は名前を変える必要がな
く、妻の蔣宋美齢だけ、名前を変えなけ
ればなりませんでした。
　なぜ、台湾の「夫婦同姓」はこういう
形になったのか。調べてみると、中華圏
では西暦300年頃から、結婚した女性に
夫の姓で「ＯＯ夫人」と呼ぶことにな
り、1929年中華民国国民政府が民法に
「妻は本姓の前に夫の姓を入れ、入婿は
本姓の前に妻の姓を入れる。但し、当
事者双方が別の方法に選択する場合は限
らない」と初めて明確な規定を作りまし
た。すると、私の伯父さんと伯母さんが
結婚して以降、伯母さんの名前に伯父さ

んの姓が入れるようになりました。
　時が流れ、台湾では「男女平等」の観
念が徐々に普及してきました。女性に
とっては、結婚を通じて自らの姓を失う
ことが納得できなくなります。したがっ
て、法律が修正されなくても、但書きを
選んで「夫婦別姓」にするカップルが著
しく増えてきました。
　台湾政府はこの状況を踏まえ、1998
年に民法改訂を行い「夫婦は各自の姓に
する。但し、書面で本姓の前に相手の姓
を名乗ることを記すに限り、本条を適用
しない」としました。こうして台湾では
「夫婦別姓」の道を歩み始めました。
　一方、「夫婦別姓」を選んだ台湾では
新たな風が吹きました。結婚した女性の
呼び方です。先に述べた、結婚した女性
に夫の姓で「ＯＯ夫人」を呼ぶという状
況に対し「結婚しても自分の姓で『ＯＯ
さん』と呼ばれたい」と思う女性が近年
増えてきました。これから台湾女性の呼
び方はどういう風に変更するのか、これ
はまた別の議論になりますので、ここで
は割愛させていただきます。
　私個人としては、台湾で引き起こした
女性の地位上昇について、とても良いこ
とと感じています。男女の間では生理的
な差異があっても、同じひとりの人間で
あることは変わりません。お互い尊重し
合い、理解し合うことが重要です。

文：ワンワン

《本專欄內容由黑澤事務所提供》
日本法律停‧看‧聽日本居民登記制度和印章證明

▼総勢50名の「日台ウルトラ忘年会2022」
　参加者の皆さんでパチリ

　這次就為大家簡單介紹一下不動產登記

所需的住民票和印章證明。

　在日本進行不動產登記時，必須使用的

檔是公共機構發行的住民票和印章證明。

　不動產登記權利人必須提交住民票。住

民票上列出的權利人的地址和姓名將記錄

在房地產登記簿（描述房地產及其所有者

的官方文件）中。並且有不動產登記義務

的，必須提交印章證明。房地產登記負責

人必須在登記時在文件上加蓋登記印章。

　印章證明書是證明文件上顯示的印章已

經註冊的文件。文件上印有註冊印章的印

記、註冊人的姓名、出生日期、性別、地

址、簽發日期和市町村長的姓名。

　在實際登記時，會以“登記產權證

（登記識別信息）、印章證明書、登記印

章”三點作為判斷義務人身份的依據。但

居民登記制度和印章證明是日本獨有的，台

灣和韓國是唯一像日本一樣由公共機構發行

住民票和印章證明的國家。

　台灣人在日本登記不動產時，權利人可以

通過在台灣戶籍簿（其中列出權利人的地

址、姓名和出生日期）中添加日文翻譯，在

台灣地址進行登記。此外，義務人還需要台

灣印鑑証明書、翻譯件和註冊印章。因此，

可以說台灣人在日本辦理不動產登記手續時

準備所需文件的難度並不高。

　那麼問題來了，沒有居民登記制度和印章

證明書的居住在海外的外國人在日本買賣不

動產需要什麼樣的證件呢？結論是需要一份

　日本人の来台旅行者は2019年に過去最高
の延べ217万人近くを記録、このうち延べ
6万人近い旅行者は修学旅行など「教育旅
行」が目的で、台湾は日本の海外教育旅行
にとっての大きな渡航先となっている。
　一方、交通部観光局も教育旅行を台日観
光交流の重点項目と位置付けている。観光
局は「教育旅行が日本の学生たちに台湾の
学生たちと交流し、台湾の人情味ならびに
素養のある人たちと触れ合う機会をもたら
すことや、日本に帰国後、台湾観光を広め
る代弁者になってくれる」と期待してい
る。
　グローバル化の動きを受け、各国では学
生たちの「海外教育旅行」ブームがますま
す高まっており、こうした旅行は現在、全

世界の旅行業者にとっても重要なビジネ
スとなっている。特に日本では学生たち
の国際観を育むため、長年海外修学旅行
の制度を推進して来た。日本の教育旅行
は渡航先を一度決めると、その後2、3
年は同じ場所に行くことが多く、特別な
ケース以外めったに変更しない。
　日本の旅行業界は各国のポストコロナ
時代における旅行者受け入れ環境と体制
の変化に関心を持っており、JTBでは昨
年10月13日に台湾が入国制限を緩和する
と、12月16日から20日にかけて日本各
地の教育旅行担当者による視察旅行を実
施、安心・安全な教育旅行を実現するた
めの受け入れ環境を実地で確認させた。
　スタッフらはこれにより「台湾教育旅

日本の旅行業者が台湾の教育旅行受け入れ環境視察
観光局は学生の交流再開に期待

行」に対する自信を深め、日本の各学校が
教育旅行先に台湾を選ぶよう働きかけられ
るようになっている。
　日本旅行業協会（JATA）は「2022年台
日観光サミット」で「台日間の旅行者数を
回復させるには教育旅行の推進が不可欠
だ」と主張。この提案に応じ、台湾交通部
観光局は今年の「台湾ランタンフェスティ
バル」の開催期間中、日本の各旅行会社
の教育旅行担当者、日本修学旅行協会、全
国修学旅行研究協会の関係者で組織された
「教育旅行部会」のメンバー15人を台湾で
の視察研修旅行に招いた。
　観光局はJATAの「教育旅行部会」の来
訪を歓迎すると共に、一行が台湾各地の現
状を把握した上で、日本の保護者と学校長
らに対し、台湾における教育旅行受け入れ
環境の回復ぶりを紹介してくれるよう要
請、そして日本の学校が安全・安心な教育
旅行先として台湾を選択してくれることを
期待した。

宣誓書。在公證人在場的情況下，本人寫下自

己的住址、姓名、出生日期、簽名等，經過公

證人認證的宣誓書成為代替住民票和印章證明

書的文件。

　日本的不動產登記制度（不動產登記法）是

在住民登記制度、戶籍制度、印章登記制度等

日本特有製度的前提下建立和發展起來的，並

沒有考慮到海外在住的外國人，實際上此類情

況也不多。但是，近年來參與登記的居住在海

外的外國人大幅增加，因此在必要的資料、內

容確認、溝通等方面需要格外注意。

　最後、關於日本的不動產登記制度，如果還

有疑問請聯繫我們。

本文作者：吉田浩之　黑澤事務所所長

　生の方 ま々で実に広い年齢層の方 が々集っ
ておられました。参加人数約50名。また、
日本の民間団体「台湾を応援する会」のキャ
ラクター・タイワンダーがいたり、五島章太郎
さんによるフルート演奏が行われていたりと、
すごく楽しげな雰囲気です。
　主宰の鈴木トシさんの挨拶のもと、前半は
まず平野さんの講演から始まりました。屏東
のディープエリアに関するお話でしたが、とて
も気さくでわかりやすくその魅力を紹介してく
ださいました。平野さんの「マニアック屏東3
択クイズコーナー」では、僕が優勝し、賞品
の貴重な包丁をいただきました（料理狂い中
なので、これも本当に嬉しかった！）。
　続いて湾生の方、今回の忘年会において
商品を出店した方（ま波さんも）の挨拶などが
あり、来場者全員で乾杯！　となりました。し
ばし多くの来場者の方々にご挨拶させていた
だき、談笑・ご交流させていただきました。
はからずも、かつて僕が中文を習っていた林
虹英老師との10年ぶりの再会や、「埼玉台湾
料理教室」でお世話になった紀秋美さんとの
再会もありました。
　この談笑の途中、片倉さんによる台湾旅行
における最新情報を伝える講演もあり、これ
がまた「コロナ禍以降の台湾事情」がよくわか
る貴重な話でした。
　ディープな会でありながらも、終始和やか
で大盛上がりの「日台ウルトラ忘年会2022」
でしたが、最終的には毎度お馴染みの泥酔と
なってしまい、「ただ楽しい」という感じで何が
なんだかわからなくなってしまいました（汗）。
　しかし、こういった深くありながらも、和
やかな空気にしてくれたのは、他ならぬ主宰
の鈴木トシさんだからだとも思いました。「台
湾ブーム以降、かえってディープな情報を知
る機会が減った」と思っていた自分でしたが、
SNS などを駆使してよく調べていけば、こん
なに楽しい有志の会、勉強会、講演会もあ
あります。同時に台湾ブームとはまた違う目線
で、台湾への深く熱い思いを持つ人たちが今
もずっといることがわかり、高揚するような楽
しい時間を過ごさせていただきました。

▼昔の台湾の夫婦同姓は「冠夫姓」だった
　（写真：中央社）

ただけておりませんでした。「これは行くしかな
いぞ！」と、会場となった東京・池袋の「YRホー
ル」へと向かいました。
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　自身で会社を設立し、現在に至るまで数十年
に渡って建材タイルをデザイン、開発してきた
㈱ユニオンアートジャパンコーポレーション
（日本聯合設計株式会社）、代表取締役社長の
廣川啓智氏。建材タイルを中心に、会社のこれ
までの経緯、現在の事業内容と今後の展望につ
いて取材した。
　近年の新型コロナウイルス感染拡大、及びウ
クライナ情勢の緊迫化に伴い資源価格の高騰、
並びに為替による原材料価格の上昇など、市場
経済はこれまでにない危機に襲われている。世
界的に高インフレが観測される中で、日本経済
も大きな影響を受けており、国内外で経済情勢
が不安定となっている。
　「弊社としては、仕入れ先を分散して安定的
なタイル生産、輸入が必要であると考え、約7
年前からベトナム、マレーシア、台湾とアジア
圏全域でタイル製造が行える信頼できる工場を
探してまいりました。
　私自身台湾の出身であり台湾・日本に貢献し
たいという思いの元、総合力の高い台湾企業
を選定致しました。2000年から2020年にかけ
て、中国は飛躍的に経済発展を遂げました。一
方で、中国では人件費や物価が高騰し、さらに
コロナ隔離やロックダウンの影響を受けて更な
るカントリーリスクが内在しております。もは
や中国は世界の工場ではありません。そのよう
な背景を踏まえて、中国から台湾への生産移管
をすべく、台湾の莺歌にある企業と共に数多く
の努力と苦労を重ねてまいりました。数十回に
渡る台湾企業とのオンライン会議を踏まえて、
サンプルのやり取りを重ねたのち、ようやく昨
年より本格的に日本市場向けの出荷を開始する
ことが出来ました。当企業では約5年前にイタ
リア最大の設備メーカーであるSACMI社の最
新式設備を導入しております。また、デザイ
ン・釉薬はイタリアから直輸入しております
ので、イタリア製タイルと遜色ない仕上がりと
なっております。複数サイズラインナップを有
しておりますので、住宅並びに非住宅（商業施
設・店舗）で幅広く活用出来るものと考えてお
り、日本市場に複数商品を投入すべく戦略的に
拡販してまいります。」（廣川氏）。

「Design（デザイン）、Quality（品質）、
Price（価格）」

　この3つがそろって初めて、価値のある商品
と考えます。」（廣川氏）。
　国内のハウスメーカーと共同開発したタイル
は、デザイン・色・質感の全てにおいて、お客
様のニーズに沿った品質で製造・販売。これま
で日本の建築業界から高い評価を得て広く使用
されている。
　「タイルの本場であるイタリアのデザイン
と、和紙や漆などの日本の伝統文化の融合を実
現し、弊社にしか実現できないオリジナルタイ
ルの製造もおこなってきました。現在、提携工
場の主な拠点は台湾・中国であり、今後はアジ
ア全域を視野に入れて準備を進めております。
工場での生産管理から日本国内への輸入まで、
すべて一貫で行うことにより、高品質でハイレ
ベルなデザインの商品を、納得の価格にてご提
供いたします。」（廣川氏）。
　建材の中でもタイルは、日本に於いては玄関
等の最初に人の目が触れる場所で使用される重
要な建材である。同社では日本の各種建築に合
致したサイズ展開をし、日本国内の大手住宅
メーカー各社に採用されている。
　「弊社がタイルを供給し、国内にある積水化
学の工場でこのタイルとユニット部のプラス
チックとを結合させる事でユニットタイルの
『クレガーレ』が生産されています。このユ
ニットタイルは、ユニット部には雨が降っても
水切りが可能な設計がされており、大手住宅
メーカー各社のバルコニーやベランダで使用さ
れております。タイル部分の生産については、
デザインを㈱ユニオンアートジャパンコーポ
レーション（日本聯合設計株式会社）が担当
し、台湾企業と手を組んで、年間数百コンテ
ナ・年間数百万ドルのペースで輸入をしており
ます。最初は少量での生産からスタートし、今
では国内大手ハウスメーカー10社に採用され
る程の商品にまで成長しております。」（廣川
氏）。
　同商品は発売以来、一貫して高品質を維持し
ており、良品率は99.5%以上の数値を記録。
バルコニー向けタイル『クレガーレ』（150角

/RIENA・VALUE）は2003年に販売開始さ
れてから現在に至るまで、累計販売枚数は1
億5千万枚を突破。安定の品質と高いクオリ
ティを保ち続ける『クレガーレ』は、今なお
ハウスメーカー様に採用され、ロングセラー
商品として多くの施主様に愛され続けてい
る。
　また、積水ハウス社の最先端・最高級の注
文住宅であるシャーメゾンで採用されている
タイルは、㈱ユニオンアートジャパンコーポ
レーション（日本聯合設計株式会社）が長年
のデザインの経験を活かして開発した商品が
使用されており、主な用途としては外庭やエ
ントランスである。
　「タイルは工場にて人工的に作られる為、
山を切り開いて削り出される天然石とは異な
り、自然環境への負荷が非常に少ない事がポ
イントとなります。弊社の石目調タイルは天
然石と遜色のない意匠であり、同時にプレス
による立体成型を行っている為、肉眼での両
者の判別は非常に困難な水準にまで既に達し
ております。環境保護の観点からもタイルは
非常に重要な部材です。」（廣川氏）。
　台湾企業とタイアップし、最新のイタリア
製インクジェットプリンター、大型プレス等
の設備を導入し、あらゆるサイズのタイルを
市場に投入していく準備を進めている。
　「また、昨今台湾から中国への貿易規制が
拡大されていると聞いております。弊社は台
湾と世界の架け橋となるべく、まずは弊社オ
リジナル品の日本向け和風タイルの研究開発
に取り組んでおります。世界に展開している
日本食レストランなどで幅広く受け入れられ
るような和風タイルの販売を目指して、全力
を挙げて取り組んでまいります。」（廣川
氏）。

　台湾の独立を目指す「台湾独立建国聯盟日本本部」は2月26日、東京都
内で「台湾の現状と展望」と題する時局講演会を開いた。講演者は同聯
盟員の林省吾氏、同聯盟日本本部委員長の林建良氏の2人。両氏は日本人
向けに、2024年の台湾総統選挙及び台湾を取り巻く安全保障環境などに
ついて熱弁をふるった。講演後は質疑応答に応じていた。開催は4年ぶり
だった。
　講演者はまず、昨年の統一地方選で民進党が大敗した原因を、蔡英文支
持派と反対派の間による主導権を巡っての「内輪もめ」と断じた。加えて
民進党の支持が「低下したわけではない」と強調した。その後、蔡総統は
大敗の責任をとって党主席を辞任し、頼清徳副総統が党主席に就いた。同
党の総統選の公認候補は頼副総統が有力となり「党員投票を経て4月には
正式に決定する」などの説明もあった。　
　また、国民党は複数の実力者が公認候補の座を争っており「今のところ
一本化できていない。第2野党の台湾民衆党の柯文哲主席も総統選出馬に
強い意欲を示している」と論じた。
　林建良氏はこうした状況を踏まえ「民進党は統一地方選で敗れたとはい
え、得票率を得ており、やはり大きな流れが民進党に来ている。次の総統
選では前回のような大差での勝利は望めないものの、民進党優勢は動かな
い」と持論を述べた。また、会場内から「日本政府に望むことは」との質
問に対し「日本が守ってくれるという期待は台湾市民には大きい。台湾は
対中国の最前線に立ち、日本のシーレーンを守っている。日台は互いに守
り守られの関係にある」と述べた。さらに「日本と安全保障の話し合いを
強化したいが、日本側に台湾と政府間の協議を行う法的根拠がない。今の
日本は台湾の存在が法的に認められていない。人がいても戸籍がないよう
なものだ」と論じ、日本政府に台湾関連の法令を整備するよう強く求め
た。

コロナ感染拡大・紛争に伴う市場経済リスクを回避
～台湾タイル　大量に日本へ上陸

台湾独立建国聯盟日本本部が
「時局講演会」開催

台湾莺歌工場生産ライン（SACMI 社製プレス機） 台北駐大阪経済文化辨事處　向處長（左）、楊秘書（中央）
㈱ユニオンアートジャパンコーポレーション　ショールーム

( 株 ) ユニオンアートジャパンコーポレーション（日本聯合設計株式会社）本社ビル 台北駐大阪経済文化辨事處　向處長（左）、楊秘書（右）本社前

台湾莺歌工場生産ライン（TECNO FERRARI 社製搬送ライン） 台湾独立建国聯盟が「時局講演会」を開催

Informat ion

3/4「台湾祭 in 埼玉 FUJIMI 2023」
ららぽーと富士見
場所：埼玉県富士見市山室 1-1313
時間：[ 平日 ]11:00 ～ 20:00、[ 土日祝 ]11:00 ～ 21:00
費用：無料

3/9「漫画の絆 台日色紙展」
紀伊國屋書店新宿本店
場所：東京都新宿区新宿 3 丁目 17-7
営業時間：10：30-20：30
主催：台湾文化センター
展開期間：2023 年 3 月 9 日 ( 木 )-3 月 19 日 ( 日 )
展開場所：1 階催事スペース 「THE ENTRANCE」

場所：東京都千代田区平河町 2-4-1 3 階コスモスホールⅠ
時間：14:00 ～ 16:00（会場受付は 13：30 ～となります）
主催：日本台湾交流協会
定員：80 人 ￨ 費用：無料

3/2邱淑貞・金融監督管理委員会副主任委員によるセミナー
都市センターホテル

　台北市生まれ。台湾芸術大学を卒業
後、大阪芸術大学へ留学。卒業後に、日
本で起業し、デザインを中心に様々な事
業を展開し、成功をおさめる。現在、日
台商工交流会会長も務められ、日台間で
の企業交流を推し進めている。また、発
展途上国に住む人々や日本及び台湾の貧
困家庭、孤児院に日本製毛布を贈る活動
も毎年行なっておられ、社会への奉仕も
大事な仕事の一つとされている。

㈱ユニオンアートジャパンコーポレーション
（日本聯合設計株式会社）
代表取締役社長　廣川啓智
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本体の両端にあるボルトが変えられたた

め、重量は本来の434.8ポンドから437.2ポ

ンドと、2.4ポンド増えていた。

　仏教伝承の法規によると、「拿杵上座」

時には必ず片手で金剛鉤を使って杵を持ち

上げる必要がある。金剛鉤の持ち方には2

種類あり、1つ目は5本の指で力を合わせて

杵を持ち上げる方法、もう一つの方法は、

親指を使うことが出来ず、杵を引っかけて

4本の指しか使うことは出来ない。2つ目の

方法は親指が使えず、5本指を使った方法

よりも難易度が高くなっているので、4本

指で金剛杵を持ち上げて、1秒維持する毎

に段位もそれに比例するよう高くしてあ

る。片手で持った金剛鉤で金剛杵を7秒以

上持ち上げ続けることこそが、正当なる仏

教の拿杵上座の試験方法となっている。こ

れは一般的なスポーツのウエイトリフティ

ングよりも、何倍も難しい。

　力自慢の3名のうち、Joshua Yanceyは片

手で金剛鉤を用い、一番小さな孺子金剛杵

を8.66秒間持ち上げた。2回目に4本指で試

したときには孺子金剛杵を5.44秒間持ち上

げた。世界的な力自慢の水準を示しただけ

ではなく、彼自身の康体士段位を超える結

果であった。しかしJoshua Yanceyが続けて

中型の法門金剛杵と、仏陀金剛杵を持ち上

げようとした時には、渾身の力をふり絞っ

たにもかかわらず、この2つの杵は微動に

もせず、失敗に終わった。その他の2名の

　（ロサンゼル発）2021年12月23日、アメ

リカ・ロサンゼルス聖蹟寺大雄宝殿におい

て、かつてない奇蹟が起きた。世界仏教教

皇H.H.ドルジェチャン仏第三世が、数多の

弟子と信者の見守る中、なんと片手の四本

の指先で重さ437.2ポンドの巨大仏陀金剛

杵を引っかけ、13.47秒持ち上げ、唯一無

二の真の仏陀としての金剛神聖体質神聖体

力を顕したのである。これによりH.H.ドル

ジェチャン仏第三世は仏教史の中で、誰も

超越し得ない神聖体の最高峰に到ったので

ある。また、この事実によって仏法は実証

的科学の1つであるとも説明でき、仏教で

述べられている聖者の真贋や、彼らの聖成

就の大小多寡は、仏門の「拿杵上座（杵を

持って上座に上がる）」といった仏法を通

して、人々の実際の検証に公開され得るも

のとなったのである。

　今回世界仏教総本部によって挙行された

「拿杵上座」の法会で、力の強者のアメリ

カ人3名を招き、聖蹟寺大殿の中央部に設

置された3つの杵、それらの最も小型の200

ポンドにいかない孺子金剛杵、中型の200

ポンド超の法門金剛杵、それと世界に一つ

しか無い巨大仏陀金剛杵に挑戦してもらっ

た。この巨大な杵がH.Hドルジェチャン仏

第三世が2020年2月9日の「拿杵上座」試験

の時に、試験の主催者側の問題を解決する

ために、聖座金階の台から片手で持ち上

げ、その重さが59段を超える杵なのです。

ト仏教仏具店で、数10斤から3~4百斤程の巨

大な金剛杵を見かけることがある。これらの

巨大な杵はチベットに由来し、「上座杵」の

名で呼ばれている。形は多種多様で、ブルバ

や五鈷杵、時輪金剛杵、大威徳金剛杵などが

あり、チベットの前弘期に属する経幻心時代

に作られたものもあれば、後弘期に蓮花生大

師によって改めて作られた正確な基準となる

上座杵もある。人々は一般的には芸術品とし

て認知しているが、本来は古代において仏法

修行の成果の真贋を試す法器であって、試さ

れる人が片手で金剛杵を持ち上げ、一定の時

間以内に台座に収めなくてはならない、とい

うこの試験方法が「拿杵上座」と呼ばれてい

ることを知っている人はほとんど居ない。片

手で「上座杵」を持ち上げるのはとても困難

であり、両手を使えば1000斤の重さを持ち上

げられる人でも、片手だけだと300斤の杵で

すら持ち上がらないことは、実践で証明され

ている。

　法規により、各人は年齢と体重によって基

準となる重量が定められており、この重量基

準に達することができると「康体士」と呼ば

れようになる。康体士より上は上超、以下は

下降で、上超には30個の段位があり、下降に

は5個のクラスがある。聖者と凡人は外見上

は全て同じ「人」だが、内面では質的に全く

異なっており、聖者の身体的構成は一般人の

それとは全く異なっている。プロの力の強者

は毎日訓練し、数十年かけて始めて強大な身

体を持つ力強者となることができるのだ

が、これは依然として一般の人々が身体的

に積み重ねで作り上げた増強であって、決

して本質的な変化ではない。一般の人々の

体質機能を変え、神聖体へと至らしめるこ

とできないのである。しかし如来正法に

のっとって、聞、思、修、果の四資一元を

欠かさず修練して、二重聖量道境に達した

聖者は、強者の人を凌駕する体質と力が備

わるのである。

　常識的に考えると、一般人の中で力が

強い男性が上超2~3段を狙うことさえ相当

困難である。国家レベルの力自慢で上超9

段、世界レベルの力自慢でも上超10段が限

界であろう。しかし初級聖徳は自ら到達し

た康体士を基準として、上超の12段から19

段に至り、上超20から25段になると中級聖

徳、上超26から29段になれば大聖徳、上超

最高峰である30段は「金剛大力王」巨聖徳

となる。世界仏教教皇H.H.ドルジェチャン

仏第三世は上超72段にいたっており、金剛

大力王の力の限界を遥かに超越しているこ

とになる。

　だからこそ、この世界において古今東

西、仏陀以外には、誰一人としてH.H.ドル

ジェチャン仏第三世が持ち上げた仏陀金剛

杵を持ち上げ得ないのである。仏陀として

の身体でなければ持ち上げられないからこ

そ、仏陀の力だけが本物の如来正法を体現

していることを物語っている。

力自慢であるDaniel SimonとTrent Miller

は、同じように3つの金剛杵に対し渾身

の力を振るったが、一番小さな孺子金剛

杵を持ち上げることも叶わなかった。2

人とも連続で失敗してしまい、あきらめ

るほかなかったのである。

　法会が円満に終えられるように、

H.H.ドルジェチャン仏第三世が聖蹟寺大

雄宝殿に至り、南無釈迦牟尼仏像に向

かってお祈りを捧げた後、金剛鉤を手に

して仏陀金剛杵に向かい、両足をしっか

りと地につけ、右袖をまくりあげ、そ

の場の固唾を呑む何百もの眼差しに見

守られながら、片手の4本指で金剛鉤を

使い、約437.2ポンドの宝殿に鎮座する

仏陀金剛杵を13.47秒間も持ち上げたの

である。4本指で持ち上げたので、本来

の59段に滞空時の秒数が段位に加わり、

成績は72段超に達し、2020年2月9日に

H.H.ドルジェチャン仏第三世自身が作っ

た記録を更新したことになった。その場

で見守った人々からの驚嘆の声が止むこ

とはなかった。体重300ポンドもある世

界的な力自慢だれもがピクリとも動かせ

なかった「鎮殿金剛杵」を、体重わず

か100ポンドあまりのH.H.ドルジェチャ

ン仏第三世が片手で持ち上げてしまうと

は、想像にしなかったことである。

　記録では、「拿杵上座」試験の起源は

正統な仏教法規にあり、骨董商やチベッ

2020年2月9日、H.H. ドルジェチャン仏第三世は434.28ポンドの鎮殿金剛杵を

聖座金階の台から持ち上げて、「拿杵上座」の試験法会を開始させた（Rambo Tsemang 撮影）

世界仏教教皇 H.H. ドルジェチャン仏第三世片手で437.2ポンドの

金剛杵を持ち上げる（Rambo Tsemang 撮影）

3名のアメリカ人の力の強者が金剛杵持ち上げの試験に参加

（Rambo Tsemang 撮影）

世界仏教教皇 H .H . ドルジェチャン仏第三世
片手で 437 . 2 ポンドの金剛杵を持ち上げる
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少僑胞都去找尼布恩合唱團的成員們合照，

讓會場在開始前就熱鬧滾滾。

　群馬縣台灣總會會長頌彥真賢在致詞時表

示，今天的台日音樂交流活動，以及新年

會，有賴於各位僑胞的熱情支持，以及友台

的各位日本朋友幫忙，讓活動能夠順利舉

辦。他說，希望透過這樣文化的交流活動，

讓日本人能夠更加認識台灣。

　駐日代表謝長廷致詞時，首先向尼布恩合

唱團的團員們問好，恭喜他們今天演出非常

成功，向日本人介紹了台灣優美的文化以及

好歌喉。日本跟台灣長年一直保持友好的關

係，這樣的羈絆甚至比有正式邦交的國家還

堅固，希望在場的日本朋友如果有機會，一

定要來台灣坐坐。

　臂泰雄市長在致詞時說，首先恭喜這次在

伊勢崎的文化交流活動順利成功，希望能推

動台日交流。前橋市長山本龍、沼田市長星

野稔、東吾妻町長中澤恒喜則是分享了本市

與台灣有什麼淵源，表示台灣跟日本的關係

年祭，吸引了不少僑胞、喜愛台灣文化的日

本朋友參加。在會員們精心的準備下，現場

的豐年祭表演讓人大呼過癮，相約今年再

見，活動非常成功。

　今天的新年會上，大家在正式開始前就已

經互相打招呼，氣氛非常熱情洋溢，就連東

京的寒冷天氣都被熱呼呼的交流給驅散。

　會長米田華繪致詞時，首先祝大家新年快

樂。她表示非常感謝大家今天撥空參加新年

會，之前原住民聯合會的活動受到疫情影

響，幸好去年豐年祭能夠舉辦，在大家的努

力下讓整個活動大獲成功。期待今後隨著疫

情逐漸遠離，未來一年原住民聯合會的活動

能夠順利推動，今年想要跟日本的少數民

　副代表蔡明耀致詞時首先感謝能有這次機

會參加新年會，他也提到，台灣絕對不會屈

服中國的威脅，台灣也會跟日本、美國、歐

洲各國一起與共產主義、獨裁主義對決，台

灣也絕對會為了守護自由民主和平，抵擋外

來的侵略，也感謝日本和美國，多次在國際

場合表達台海安定和平的重要性，並傳達訊

息給中國，表示侵略台灣和破壞現狀是絕對

不允許的。

　眾議員並木正芳表示，日台友好關係和維

護東亞和平是必須持續維持，因此日本台灣

親善協會的成員都抱持著這個信念努力，而

目前疫情已經有所緩和，很多台灣人都到日

本來訪問，再加上熊本發展半導體等，相信

日本和台灣未來可以結合互相的能力，一起

為世界做出貢獻。

【群馬/採訪報導】群馬縣台灣總會於2月5

日，舉辦2023年新年會。受到疫情影響，群

馬縣台灣總會這次是時隔三年，再度舉辦新

年活動，僑胞們都熱情參與，也有很多群馬

縣的日本政要、友人一起來共襄盛舉。駐日

代表謝長廷、僑務組組長謝延淙、群馬伊勢

崎市市長臂泰雄、前橋市長山本龍、沼田市

長星野稔、東吾妻町長中澤恒喜、埼玉縣本

庄市長吉田信解、日本中華聯合總會總會長

朱恭亮也專程出席活動。此外，受到台灣總

會邀請，來到群馬演出的尼布恩合唱團也開

心地出席這次的聚會。

　在新年會正式開始之前，尼布恩合唱團就

在現場獻唱了優美的歌謠，進場的貴賓們聽

的如癡如醉，結束後也報以熱烈的掌聲，謝

謝他們今天一整天的精彩演出。演閉後，不

【東京/採訪報導】在日台灣原住民聯合會

於2月12日舉辦新年會，許多在日原住民僑

胞紛紛參加。此外，活動也邀請了許多在日

僑領出席，在原住民特有的熱情性格帶動

下，現場氣氛熱鬧滾滾，不少人都直呼明年

還想再參加。

　在日台灣原住民聯合會在2021年8月1日成

立，當時受到疫情影響，未能實體舉辦成立

大會，讓所有會員都感到相當遺憾。後來日

本疫情趨緩，讓他們終於在去年7月舉辦豐

【東京／採訪報導】日本華商總會於2月14

日在私學會館舉辦睽違三年的新年會，駐日

副代表蔡明耀賢伉儷、橫濱辦事處處長張淑

玲、眾議員．日本台灣親善協會副會長並木

正芳、參議員石井笛子、東京都議會自由民

主黨日台議員連盟會長小磯明，以及日本各

界人士、僑胞等100多人到場支持，場面非

常盛大。

　理事長林冠銘表示，比起說晚上好，更想

跟大家說好久不見，沒想到3年前在這舉辦

完新年會，就爆發新冠疫情，但在疫情之

間仍需持續前進，我們在去年7月舉辦台灣

feast，共計吸引15萬人左右前來，今年也將

於7月舉辦台灣feast，也會分送中華民國台

灣的小國旗與袋子，屆時還可請大家多多支

持。

非常良好，期望能在任內持續為台日關係

做出貢獻。本庄市長吉田信解則是露了一

手中文跟台語，表示自己曾經到師大學習

中文，逗趣的發言跟活潑的態度惹得大家

哈哈大笑，場面非常歡樂。

　群馬縣台灣總會會長頌彥真賢也特別代

表群馬縣台灣協會，向這次遠道而來的尼

布恩合唱團致贈不倒翁當贈禮，稱讚他們

的歌聲宛如天籟，希望未來還能再邀請他

們來表演。現場也致以熱烈掌聲，為這些

團員們送上祝福。

　日本中華聯合總會總會長朱恭亮主持乾

杯儀式時說，非常恭喜群馬縣台灣總會這

次成功舉辦新年會，在各位僑胞前輩以

及好朋友的幫忙下，兩國即使1972年斷交

了，關係卻比之前還要更好，他祝福未來

群馬縣台灣總會能夠持續推動雙邊交流，

促進台日關係成長。

　新年會在熱鬧的乾杯儀式後正式開始，

由於今天是元宵節，大家都彼此道賀佳節

愉快，祈願所有人新年快樂，闔家平安，

非常讓人感動。謝代表因為有事提前離

席，在離開前主動跟尼布恩的大家說再

見，每個人都搶著跟代表道別，並一起約

好下次再見。

　飯席中也有準備抽獎活動，提供了無數

精美大獎讓參加者帶回家，讓現場有歡樂

的氣氛。席間來賓們也互相關心近況，起

身一起拍照，讓新年會在一個快樂的氣氛

下，順利畫下句點。

族接觸交流，也呼籲大家一定要來共襄盛

舉，未來也要為推動台日文化交流做出貢

獻。

　僑務組長謝延淙也特別出席這次的新年

會，謝組長提到，在日台灣原住民聯合會

成立時，因為疫情的關係沒辦法舉辦很多

活動，但是去年豐年祭的精彩表演讓他印

象深刻，也祝福在日台灣原住民聯合會未

來的活動一切順利，讓日本人更認識台灣

原住民文化。

　日本中華聯合總會總會長朱恭亮致詞時

表示，非常開心能夠參加在日台灣原住民

聯合會新年會。在各位僑胞前輩以及好朋

友的幫忙下，兩國的關係越來越好，他祝

福未來原住民聯合會能夠持續推動雙邊交

流，促進台日關係成長。

　整個活動在僑務委員河道台主持乾杯儀

式下正式開始。這次的新年會在原住民僑

胞的活潑及熱情的帶動下，熱鬧的歡呼

聲、歡笑聲、掌聲等絡繹不絕。除了帶來

精彩的歌唱外，也有準備猜謎節目，大家

都踴躍搶答，將活動氣氛炒到最高，也會

這次的新年會畫下完美句點。

　處長張淑玲表示，日本華商總會自1951

年創立以來，一直為台灣和日本的親睦和

交流努力，在代代木舉辦的台灣feast也吸

引了很多日本友人的參加，真的是很棒的

活動，此外日本華商總會不僅在之前熱海

土石流時捐款給當地政府，每年也會去熱

海舉行親睦之旅，來表達支持熱海之意，

之前與熱海市長齊藤榮會面時，齊藤市長

也多次表達對日本華商總會的感謝。

　隨後參議員石井笛子、日台議員連盟會

長小磯明也上台恭喜日本華商總會睽違三

年的新年會，以及感謝該會對台日交流的

貢獻等，隨後由日本中華聯合總會總會長

朱恭亮帶領大家乾杯，會中大家也利用久

違的機會互相交流認識，再加上日本華商

總會安排的精彩演出，讓活動整場都熱鬧

不已。

【東京／採訪報導】華僑協會總會日本分會

與東京中山學會於2月5日在隨園別館餐廳舉

辦「新春元宵慶團圓」感恩餐會，這次也是

睽違三年以後再度舉辦，不少旅居關東地區

的僑胞都專程前來，約有一百多人出席，再

加上精心安排的抽獎等餘興節目，讓場面變

得熱鬧滾滾。

　此次活動主席、僑協日本分會會長林育良

表示，中山學會與僑協日本分會因為疫情的

關係，已經有3年沒辦法舉辦新年會，今天

在元宵節之際，很愉快能跟大家聚在一起。

同時林會長也介紹僑協日本分會的歷史，並

提到，希望僑協日本分會能夠為各僑會有所

貢獻，請大家給予支持，或加入成為僑協日

本分會的一員。

【東京／採訪報導】一般社團法人日本國際

交流協會與世界華商經貿聯合總會日本分會

於2月5日舉行餐敘，邀請旅居關東地區的僑

胞一同聚餐交流，同時也介紹日本國際交流

協會，希望僑胞們未來能多多支持與照顧。

　李奇嶽會長首先先感謝到東京台商會名譽

會長錢妙玲當初的介紹，讓他可以認識時任

會長陳慶仰，後來在陳會長創立世界華商經

貿聯合總會日本分會後，他接任了副會長，

學習到如何運作會務，在去年10月成立一般

社團法人日本國際交流協會。

　李會長表示，現在疫情過後，有很多台日

交流或業務項目的重啟，日本國際交流協會

目前也常兩方面努力，一個是觀光方面，目

前有在談提供給台日觀光客互訪時的折扣優

惠券，另一方面則是教育，分別有推動在日

　駐日副代表李世丙、僑務組副組長宋惠芸

也出席與大家共襄盛舉，李副代表也說，現

在正好是台灣燈會點燈儀式開始，這次睽違

23年回到台北舉行，總共有4個主題、1個主

燈，希望未來兩個禮拜大家有時間可以回台

灣體驗氣氛，同時這次日本共有19個縣市、

團體到台灣參展，象徵各地重視與台灣的交

流，而2月9日到14日在茨城京成百貨有台灣

的物產展，也希望大家可以到展區去看看。

　僑務委員林裕玲則表示，今天的活動可以

說是關東大集合，包括東京、橫濱，各地區

的僑領僑胞都出席了，而在新的兔年，希望

大家都可以是飛躍的一年，祝大家心想事

成。僑務委員洪益芬也提到，我們在海外就

是要團結一條心，今天不僅能在這跟大家過

元宵節，還有主辦單位準備的佳餚美果，

以及從台灣帶來的糖果，能感受到家的溫馨

感。

　隨後則由僑協日本分會名譽會長李維祥、

留日台灣同鄉會會長蕭玉蘭致詞，並由莊海

樹博士帶領大家一同乾杯，在餐會中，也特

別安排財神爺繞場，為大家帶來財氣，並舉

行了各式各樣的餘興節目，包括猜謎、賓

果、抽獎等，讓場面熱鬧滾滾，最後大家也

一同高唱《梅花》和《中華民國頌》為活動

畫下圓滿句點。

本的台灣華語檢定，以及在日本推廣師大華

語中心的當代中文教材日文版。

　錢妙玲名譽會長則表示，她覺得台商最大

的目的就是創造雙贏的局面，像李會長這樣

就是非常好的合作方法，自己也很喜歡邀請

優秀人才加入台商會，如果未來日本國際交

流協會有需要的話也會盡量介紹，此外自己

與李會長也很有緣份，在李會長任教的大學

擔任國際顧問，受到他不少照顧，也希望日

本國際交流協會會越來越好，會務昌隆。

　陳慶仰會長則說，世界華商經貿聯合總會

日本分會和日本國際交流協會像是兄弟會一

樣，李會長非常有抱負，有前瞻性的想法，

對企業、在地僑民、社會國家都能產生好的

正能量，期待今後日本國際交流協會為台日

之間的友好做推廣協助，我們也會全力支

持。

僑協日本分會與東京中山學會感恩餐會
新春元宵慶團圓

日本國際交流協會與日本華商經貿
聯合會餐敘　共盼促進台日交流

橫濱台灣餐飲聯誼會
睽違三年再辦新年會

橫濱台灣餐飲聯誼會大合照

群馬縣台灣總會會長頌彥真賢致詞

尼布恩合唱團與謝代表合照

華僑協會總會日本分會與東京中山學會大合影

會長米田華繪致詞

在日台灣原住民聯合會舉辦新年會

李奇嶽會長致詞

餐會紀念合影

群馬縣台灣總會時隔三年辦新年會
新春氣氛強強滾

在日台灣原住民聯合會新年會
氣氛溫馨熱鬧滾滾

日本華商總會新年會
睽違三年再辦各界出席踴躍

【橫濱／採訪報導】橫濱台灣餐飲聯誼會

於2月4日在四五六別館舉辦新年會，這也是

疫情後睽違三年再度舉辦新年會，不少僑胞

和日本各界人士都到場支持，現在疫情已經

有所緩和，會長張志銘也提到，橫濱台灣餐

飲聯誼會會回到疫情前，舉辦各式各樣的活

動。

　這次出席的貴賓包含橫濱辦事處處長張淑

玲、駐日代表處僑務組副組長宋惠芸、橫濱

台灣同鄉會會長余玉隆、日本橫濱台灣商會

會長林隆裕、橫濱台灣餐飲聯誼會顧問鄭尊

仁、橫濱市議員松本研、森泰隆、華航日本

支社社長張鴻鐘、台灣新聞社社長錢妙玲、

東京華僑總會名譽會長張春美等人。

　張志銘會長致詞時表示，現在疫情已經有

所緩和，其他僑團都開始恢復正常，橫濱台

灣餐飲聯誼會也會開始回到疫情前的樣子，

今年也有計畫舉辦一些講座或研習，內容也

包括台灣的美食或觀光，希望到時候大家可

以多多支持，同時也很感謝大家來參加我們

第33次的新年晚會。

　處長張淑玲表示，橫濱台灣餐飲聯誼會透

過美食，連結起華僑團體，甚至有很多年輕

朋友也因為感受到張會長美味的料理而加

入，同時也透過台灣料理，長年深化台日交

流，而當台日發生天災時，張會長也會在第

一時間伸出援手，就像去年熱海土石流，張

會長和副會長就跟其他僑團一同前往捐贈，

台日交流現在也重新開啟了，希望有機會日

本朋友能到台灣訪問。

　橫濱台灣餐飲聯誼會顧問鄭尊仁表示，台

灣橫濱餐飲聯誼會在成立之初，我也做為創

會成員參加，這個會的宗旨就是希望促進餐

飲業的交流，也很感謝因為大家長年來的支

持，讓會可以發展到如今的規模。

　這次的新年會除了佳餚外，也照往年管理

舉辦抽獎活動，以及猜拳大賽爭奪華航和長

榮提供的台北東京來往機票，也因為是疫情

後國境解封之際，大家都非常踴躍參與想拿

到機票，讓新年會的氣氛變得熱鬧滾滾。

日本華商總會睽違三年舉辦新年會 副代表蔡明耀致詞

理事長林冠銘致詞
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賓。

　會長劉雯玲致詞時，回顧世華日本關西分

會去年舉辦了非常多活動，像是響應世華總

會全球捐血、推動台灣參加國際組織、舉辦

慈善活動、捐助僑教師資，以及支援弱勢團

體。今年1月也響應日本紅十字會，關西分

會姊妹們不畏寒到街上呼籲捐血。向明德處

長、日本台灣後援會陳天隆會長、市議員辻

淳子也來為大家打氣，讓她覺得很溫暖。世

華組織的價值被世界看見，台灣的友善受日

本肯定，新的一年要更加努力，持續發光發

亮。

　駐大阪辦事處向明德處長表示，感謝世華

西分會會長劉雯玲等各界貴賓到場祝賀。

　謝美香會長表示，大阪台灣同鄉會已有25

年歷史，是一個愛台灣，以台灣為主的同鄉

會，每年十月都會組團回國參加雙十國慶活

動，也會結合日本團體，參與各種社會福利

和慈善活動，傳播台灣人的愛心。歡迎更多

台灣人加入大阪台灣同鄉會。

　向明德處長致詞表示，感謝謝會長舉辦溫

馨的新年會活動，讓在日僑胞可以團聚在一

起，紓解郷愁。隨著疫情趨緩，很高興台日

交流活動已逐漸恢復，已有日本團體特別前

們就要離開台北到帛琉去，這次來拜會，希

望陳菊院長未來院務順利，身體健康。

　在結束拜會監察院行程後，日本台灣後援

會受彰化師大EMBA協會的邀請，在台北老

爺大酒店與彰師大教職員、校友交流，席間

氣氛愉快、交流熱烈，活動圓滿結束。

　下午，日本台灣後援會來到總統府，拜會

副總統賴清德。

　副總統致詞時首先代表蔡總統歡迎陳天隆

會長率領「日本臺灣後援會」來到總統府。

感謝他們人在日本、心在臺灣，不管臺灣發

生任何大小事，都出錢出力，給予臺灣支

持，也在日本辛苦打拚，有非常好的成就，

讓日本各界看到臺灣的努力。可說是臺日兩

國關係橋梁，也是臺灣榮譽大使。

　副總統指出，Covid-19疫情期間，在日僑

領們都出錢出力，幫助日本取得口罩和醫療

用品，協助日本度過難關，因此在臺灣缺

少疫苗時，日本也回贈超過420萬劑疫苗，

這都是大家平時建立友誼的成果。當地震發

生時，我們互相關懷，當疫情來時，我們互

相幫助。現在，臺灣和日本共同面對中國威

脅，更要同心協力站在一起，維持印太地區

和平與穩定。

　拜會結束後，僑領們來到僑務委員會拜

【大阪／採訪報導】世華日本關西分會2023

新年會於 2月4日在大阪市舉行，場面盛

大，有上百人參加，會長劉雯玲率領世華姐

妹穿上華麗的振袖和服，表演精彩和服秀，

驚豔四座。

　到場貴賓有駐大阪經濟文化辦事處向明德

處長偕同夫人周淑玉女士、僑務課楊慧萍課

長、僑教科林育如課長、以及僑務委員洪益

芬、大阪府議会議員松本利明議員、神戶市

議員上畠寛弘、東大阪市議会議員野田彰

孑、阪南福祉事業会永野孝男理事長、大阪

中華総会郭重信會長、婦女會尤博美會長、

俞秀霞創會會長、謝美香榮譽會長等各界貴

【大阪／採訪報導】大阪台灣同鄉會2023新

年會於 2月5日在大東洋餐廳盛大舉行，有

上百名各界貴賓和會員參加。會長謝美香表

示，大阪台灣同鄉會是在日台灣人的娘家，

歡迎更多台灣僑胞加入大阪台灣同鄉會。

　到場貴賓有駐大阪經濟文化辦事處向明德

處長偕同夫人周淑玉女士、以及大阪府議会

議員松本利明議員、神戶市議員上畠寛弘、

東大阪市議会議員野田彰子、大阪中華總會

郭重信會長、僑務委員暨日本台灣商會聯合

總會總會長俞秀霞、日本台灣後援會會長陳

天隆、日本欣華會會長李忠儒、世華日本關

【台北/採訪報導】日本台灣後援會參訪團

於2月14日，在會長陳天隆的率領下，分別

在早上與下午，到監察院拜會院長陳菊，以

及到總統府拜會副總統賴清德。訪問團也在

隨後拜訪僑務委員會會長徐佳青，促進在日

僑胞與台灣政要之間的關係。

　訪問團行程滿檔，一大早就馬不停蹄的到

監察院，拜訪院長陳菊。陳菊在歡迎僑胞來

訪時表示，因為疫情影響，自己已經三年沒

有訪問日本，僑胞們也很長一段時間無法回

來。她特別感謝日本台灣後援會過去在選舉

時，支持蔡英文總統與賴清德副總統，也讓

選舉活動可以順利成功。希望未來大家可

以繼續支持賴清德主席，角逐2024年總統大

選。此外，她也感謝在日僑胞在疫情期間，

在日本積極活動，成功促成台灣與日本共同

對抗疫情。陳菊認為，台灣與日本擁有非常

深厚的關係，期待台日未來能繼續深化合

作。

　會長陳天隆則說，自己上次見到陳院長，

已經是總統大選的時候。今天非常高興能來

監察院拜會院長，院長年輕時就為了台灣的

民主化奉獻熱血與青春，對台灣的貢獻很

大。他說明年總統大選，希望賴清德副總統

代表民進黨角逐，能夠順利當選。明天僑胞

關西分會協助大阪辦事處推動台日關係，

如今年一月的捐血活動是日本紅十字會主

動邀請，並且登上產經新聞等媒體，顯示

世華的活動，已經受到日本的主流社會的

肯定和重視，感謝劉會長和世華姐妹的努

力。

　世華關西分會的姊妹們配合新年會的主

題「日本和服之夜」，穿著美麗的和服盛

裝出席，驚艶了在場的每一位貴賓。

　會中以和服之美，來詮釋日本的四季

春、夏、秋、冬不同的景象，搭配日本弦

樂輕快的旋律演出一段精彩的日本舞蹈，

由劉雯玲會長率領六位副會長、監事長、

正副秘書長，為現場貴賓展示艶麗的和服

之美。

　現場還有精彩的抽獎活動，獎品有華航

和長榮的台北來回機票，以及禮金和商品

券等，獎品豐富，現場充滿驚喜連連的笑

聲。

　不少到場的嘉賓都表示世華姐妹們穿著

和服的美麗畫面，讓人賞心悅目，永生難

忘。活動由副會長川野榮子致閉幕詞，及

全體合影後圓滿結束。

往台灣參加元宵燈會。未來希望謝會長可

以聚集更多台灣人加入大阪台湾同鄕會，

一起為台灣加油。去年我們很高興看到日

本47個都道府縣地方議會，已有43個通過

支持台灣加入WHO，今年我們會推動日

本各界支持台灣加入CPTPP，希望借助在

座各位僑界先進的力量，一起來推動。

　新年會中邀請琉球民謠團體ハイビスカ

ス（Hibiscus、扶桑花）前來演唱琉球民

謠，並帶領大家伴隨三味線演奏起舞，場

面十分熱鬧。

　抽獎環節更是精彩，獎項繁多，人人有

獎，最後謝會長更加碼捐出大紅包，讓各

桌以猜拳方式決定中獎幸運兒，將現場氣

氛帶到最高點。

　最後由名譽會長張種得宣布閉會，謝

美香會長帶著大家用日本傳統的「三本

締め」方式擊掌，象徵活動順利圓滿結

束。不少與會者表示可以在元宵節參加

溫馨熱鬧的新年會，有回到家鄉的感

覺。

訪，受到僑務委員長徐佳青、副委員長阮

昭雄的熱烈歡迎。委員長在致詞時表示，

台灣就是僑胞的家，非常歡迎這次在日僑

胞們能夠回來看一看。僑委會一直致力於

與海外僑胞聯繫合作，近年也加大對僑青

的支持。

　僑委會也藉此機會向僑胞呼籲，請一定

要支持政府建立與僑青對話的橋樑。委員

長也透露，自己在這個月底計畫訪問日

本，到時候除了東京以外，也會到關西去

拜訪，期待到時候能夠見到在日的僑界領

袖以及各位僑胞們。

　副委員長阮昭雄發言時打趣，自己今天

陪伴各位僑領參訪監察院，還跟大家一起

用午餐，今天已經是第三次跟在日僑領見

面。副委員長接著分享自己與日本的緣

分，讓大家歡笑不斷。

　陳天隆則是發言感謝僑委會長久以來，

對海外僑胞的支持與關懷，表示僑胞們都

非常感謝，也非常樂意幫忙僑委會宣導相

關政策，促進台灣與海外僑胞的聯繫。陳

天隆會長也為了響應僑委會對青年的支

持，特別捐贈一百萬日圓，提供給僑委會

給僑生使用。

　關於這次拜會行程，僑胞們都表示台灣

就是我們的家，而僑委會更是我們的娘

家，這次非常榮幸，能夠與陳菊院長、副

總統賴清德，以及僑委會委員長徐佳青見

面，也期待委員長來日本的時候，一定要

好好接待委員長。

　在拜會行程結束後，僑委會也特地宴請

日本台灣後援會一行人用晚餐，一整天的

拜會行程也在歡樂的氣氛下，完美劃下句

點。

【高知／綜合報導】高知縣日台親善協會

於2月13日舉辦台灣春節新年會，中華民國

留日四國華僑總會會長上島彩、副會長小野

雪及陸雪妺也應邀出席與該會交流，大阪辦

事處處長向明德，高知市長岡崎誠也、南國

市長平山耕三、四萬十市長中平正宏、室戶

市長植田壯一郎、土佐清水市副市長磯脇堂

三、高知縣議會日台友好議員連盟會長森田

英二、高知縣台灣留學生等也專程出席共襄

盛舉。

　會長有田憲一是知名友台日籍人士，他提

到，日本各地幾乎都有日華親善協會，但因

【大阪／採訪報導】創立於1993年，由大阪

中華學校畢業校友及家長組成的欣華會，於

2月19日在大東洋盛大舉行創立20周年記念

大會，並祝賀蔣燁校長就任大阪中華學校新

任校長。

　現場嘉賓雲集，並有許多畢業校友及家長

從全國各地趕來參加，出席貴賓包括駐大阪

辦事處向明德處長偕僑務課課長楊慧萍、日

本參議員東徹、大阪市議會辻淳子議員、東

大阪市議会野田彰子議員、大阪中華總會郭

重信會長、洪勝信名譽會長、大阪日華友好

交流協會會長川合通夫、僑務委員俞秀霞、

關西台灣商會會長楊立寧、世華日本關西分

會會長劉雯玲等共近百人出席。

　向明德處長致詞表示，恭喜欣華會創立20

週年，以及蔣燁校長就任大阪中華學校校

長。大阪中華學校正在籌備設立高中部，校

舍的搬遷計劃也在順利進行中，將來可望成

為小、中、高一貫校，這樣一來畢業生可以

很順利地回台灣升學。大阪辦事處會全力輔

佐，也希望在座各位嘉賓繼續支持大阪中華

學校。

　會長李忠儒在會中特別代表欣華會頒贈一

枚純金打造的名片，給新任校長蔣燁表達祝

為華字的關係，都會被誤認成親中的民間團

體，後來得知此事後，就將名字改成日台親

善協會，此外他也提到，該協會除了年年組

團參加雙十國慶的升旗典禮外，也十分照顧

高知縣當地的留學生。

　處長向明德致詞時則表示，台日雙邊的入

境管制都在去年10月開始放寬，人員都可以

自由往來，也很感謝日前高知縣再度組團出

席「2023台灣燈會」，與台灣進行實體的觀

光交流，也歡迎高知縣日台親善協會未來能

組團訪台，也希望高知龍馬機場－桃園機場

的包機航班能早日復航。

　留日九年並高三時在岡山縣寄宿家庭度過

的留學生李千菁除了表示對高知縣日台親善

協會的感謝之意，她也說，考上國立高知大

學後，常因為課業艱難問題感到疲憊，但高

知縣日台親善協會不斷給予她鼓勵和支持，

讓她能繼續完成學業，即便後來考上研究所

離開高知道外地求學，仍持續收到該協會的

生活物資支援，使得她在課餘之外能參加德

島縣外國人辯論大賽獲得冠軍，畢業論文也

獲得金牌獎。

賀之意，並期許他帶領大阪中華學校更上一

層樓。李會長表示今天很開心看到有許多畢

業多年的校友帶著下一代來參加20周年紀念

會，象徵著欣華會承先啟後的精神，希望將

來有更多畢業生的下一代進入中華學校就

讀，從畢業校友變成家長。

　大阪中華總會郭重信會長及洪勝信名譽會

長也上台呼籲大家支持蔣燁校長，推動僑校

業務以及協助搬遷工作順利進行。

　會中特別邀請魏麗玲老師表演精彩的二

胡，演出許多台灣民謠和經典歌曲。另外

還有介紹優秀的畢業校友，其中22歲的友長

光明今年剛從大學畢業，並且經過8次面試

後，順利獲得東京的某電視公司錄取通知。

他分享表示，小學1-6年級曾經就讀大阪中

華學校，及會說中文的學經歷在求職過程很

有幫助，大阪中華學校是一個如大家庭般的

學校，他非常感謝母校的栽培。

　宴席的最高潮是品嚐幸運元寶水餃遊戲，

凡在撒上金箔的幸運水餃中吃到含有幸運硬

幣者，即可獲得一萬円禮券。大家小心翼翼

地咬下口中的水餃，發現硬幣者就是今天的

幸運兒，現場充滿中獎者的驚呼聲，既熱鬧

又開心。最後大會在全體合影後圓滿結束。

高知縣日台親善協會春節新年會
四國華僑總會受邀出席交流

欣華會盛大舉行創立 20 周年
記念餐會及祝賀蔣燁校長就任

日本中部地區台灣同郷會
與台灣留日中部地區教師會新年會

大家一起享受餃子火鍋

世華日本關西分會新年會合影

大阪台灣同鄉會新年會貴賓合影

大阪台灣同鄉會會長謝美香致詞

日本台灣後援會參訪團拜會賴副總統、僑務委員長徐佳青等政要 會長陳天隆與賴副總統合影

劉雯玲會長致詞

會長有田憲一致詞

大阪中華總會會長郭重信致詞 欣華會20週年記念會參加者合影

世華日本關西分會 2023 新年會
和服秀驚豔四座

大阪台灣同郷會
2023新年會盛大舉行

日本台灣後援會參訪團訪問台灣政要
氣氛和樂愉快

【名古屋/綜合報導】為聯絡台灣同鄉感情

分享生活經驗、一起享用美食佳餚振興台灣

固有文化，「日本中部地區台灣同郷會」與

「台灣留日中部地區教師會」於2月5日元宵

節當天，在中部地區遠近馳名的台灣料理

「驛の屋」舉辦了2023年度新年會。

　當天除了會員們以外，還有許多熱愛台灣

的日本友人，熱愛日本的台灣留學生、還有

左鄰右舍扶老攜幼，連來日本看孫子的阿嬤

也出席，甚至同鄉會製作的「美食林台灣美

食地圖」的形象大使林星江小姐也專程從大

阪趕來共襄盛舉。

　活動一開始，大家在正田副會長，以及知

名料理達人莉莉的親切指導下，認真的學習

包餃子。包餃子活動順利完成後，大家也一

起享用水餃火鍋還有元宵。由於料理太過美

味，大家一口接著一口，笑說很像在搶元

寶，感覺比日本人吃螃蟹時還要開心。

　在活動中，正田副會長也提供豐富的獎品

與禮券供大家摸彩，並且人人有獎，讓大家

在日本也感受到濃濃的過節氣氛。當天的第

一特獎由教師會會長陳惠貞教授抽到，讓大

家非常羨慕。而最大包的紅包則是由現場的

來賓一起猜拳決定得主，最後由顧問吳世煌

教授獲得。

　新年會後，同鄉會召開了2023年度第一次

理監事會，討論會章修改、會費徵收，以及

年度活動的計畫案。橫山蘭顧問在會中特別

捐贈10萬元作為會務運作支出。在會議的最

後，大家也約好，端午節還要聚會，一起享

受包粽子、立雞蛋等活動，讓人非常期待。



2023年3月6日発行（毎月第1月曜日発行）No:310 綜合　11

年台日關係好，有很多是僑界的貢獻，對台

灣的人有好印象，就是台灣人表現出來的，

我最近也說，中國常說台灣是他的核心利

益，但世界應該有核心利益，就是和平，誰

破壞和平，就是世界的敵人，要跟中國人溝

通不要戰爭，戰爭沒有什麼英雄，台灣跟日

本那麼友好，就是世界的模範，應該把這個

模範推廣到全世界，讓全世界知道。

　僑務委員長徐佳青則表示，就任不到一個

禮拜，就接到留日台灣同鄉會的邀請公文，

當下就決定安排訪日行程，很高興能夠有機

會來跟在日本的同鄉一起共度美好的夜晚，

看到非常多的老朋友跟新朋友，也看到台日

友誼關係有這麼好的發展，而且也是越來越

往前進步，我們期待這樣子的一種，互相協

助、共榮、和平的氛圍可以持續影響週邊國

家，讓大家一起往前邁進。

　徐委員長也提到，今天上午在行政院開院

會，院會正好通過希望回饋或讓全民共享消

費金額的補助，其中一項就是補發6000元的

現金，讓大家能夠促進消費，其次也鼓勵

觀光，所以我們有提供50萬份自由行遊客都

有5000而元的補助券，這些好康都歡迎所有

朋友踴躍來領取，原則上是4月下旬開始實

行，期待很多朋友來台灣，享受台灣美食、

欣賞台灣風景、結交台灣朋友。

　日本中華聯合總會總會長朱恭亮表示，留

日台灣同鄉會是為了促進留日台灣人的親

睦、情誼設立，已經有78年的歷史，這70年

來在歷屆會長的領導下，持續支持台灣，傳

承前輩們的成果，並團結僑胞，服務僑胞，

對此至上最深的感謝，也請在座的日本友人

來會積極配合政府推動台日地方交流等活

動。

　橫濱台灣商會首先在下午召開理監事聯席

會，除了向會員報告任期內的相關會務，也

投票選出河道台成為第六屆會長。現任會長

林隆裕回顧過去兩年的會務活動，表示在會

繼續支持台灣，守護東亞的和平。

　亞洲台灣商會聯合總會總會長陳五福表

示，留日台灣同鄉會已經有78年，這過程

中大家能體會到華僑的演變過程是非常艱

辛，在戰後為了要支持政府在國際上發光

發亮，成立了很多僑團僑會，尤其留日台

灣同鄉會在創立草起非常艱辛，能有今天

的成果都是先進努力克服困難，今天蕭會

長也展現出台灣女性力量，完成這次的大

會，希望未來鄉親能秉持留日台灣同鄉會

的宗旨和精神，就是支持政府，團結鄉

親，敦睦日台邦誼，也將台灣的善的力量

展現出來，把柔和的力量轉為和平的力

量。

　眾議員並木正芳表示，留日台灣同鄉會

就像日本台灣親善協會一樣，在戰後為了

促進日台友好，守護世界和亞洲的和平、

自由，現在世界有戰爭等紛爭，受到這些

的影響物價提高等，造成大家的困擾，

但相信日本和台灣會一起攜手解決這些困

難，我們也會繼續為此努力。

　東京都議會自由民主黨日台議員連盟會

長小磯明表示，台灣和日本的關係是比兄

弟還要更好，我認為台灣是全世界最親日

的國家，每當日本發生災難時，第一個伸

出援手的就是台灣，我尊敬的安倍晉三

前首相總是提到台灣如果有事，日本也有

事，台灣和日本是守護東亞和平的兩個重

要國家，在這緊密的羈絆中，應該強化雙

方包含安全保障、經濟在內等聯繫。

　懇親大會在莊海樹博士的帶領乾杯下正

式開始，除了安排包括原住民舞蹈、台灣

歌謠等各式各樣的演出外，也舉辦了抽獎

活動，獎品包含來往台灣機票，把現場氣

氛抄得更高，最後蕭會長與各名譽會長、

貴賓、執行部眾人一同帶領大家合唱《愛

拚才會贏》、《中華民國頌》，為懇親大

會畫下完美句點。

員們的努力下，橫濱台灣商會成為橫濱三

大僑會之一，能夠與日本政界接觸，在橫

濱市政府舉辦的台灣祭活動也大獲成功。

監事長周其德則呼籲，希望會員能夠多接

觸年輕人，讓新血加入。

　理監事會最後，舉行了會長及監事長改

選，由河道台、師位君分別當選第六屆會

長、監事長，現場對當選者報以熱烈掌

聲。選舉順利結束後，第六屆也立刻舉辦

世華總會及關西分會執行團隊歡迎委員長徐佳青 紀念合影

留日台灣同鄉會舉辦78周年懇親大會

大合照

會長交接

【大阪／綜合報導】僑務委員會委員長徐佳

青於2月24日傍晚特別從東京趕到大阪，與

世界華人工商婦女企管協會總會長莊住維、

副總會長俞秀霞、關西分會會長劉雯玲、輔

導會長洪麗華等幹部、顧問座談餐敘。除代

表政府表示關懷僑胞之意、帶來國內疫後振

興觀光最新消息，並關心10月份將在大阪舉

辦世華年會的籌辦情形，以及頒贈金質獎章

予俞秀霞，感謝伊捐贈僑生獎學金新臺幣

一百萬元，鼓勵僑生安心向學。

　委員長徐佳青表示，世華關西分會創會6

年歷經三任會長，在「拼命三娘」的帶領

下，姊妹們在事業之餘，各項公益活動不落

人後，像是捐款、捐血、響應總會認購電動

床贈予醫療院所等。今年世華年會是疫情過

後第一次恢復在海外舉辦，而且選擇在大阪

舉行，相信是因為關西分會團隊平常所表現

的凝聚力、向心力及行動力，並且擁有非常

大的熱情與毅力來籌辦。

　世華日本關西分會創會會長俞秀霞則感謝

徐佳青在百忙之中，上任首赴大阪就是與世

華姊妹座談餐敘，由此可見對世華的重視；

她對於在臺灣期間出席多場世華分會交接典

禮都可以看到徐佳青身影，表達敬佩之意。

她另表示世華關西分會已經成為當地重要的

婦女交流平臺，而且逐漸發光發熱，感謝執

行幹部的無私奉獻。

　世華日本關西分會會長劉雯玲表示，世華

日本關西分會雖然成立未滿6年，但積極促

進臺日交流，在日本地區已經塑造良好形

象，逐漸讓世華組織的價值被看見；她另表

示這些年來可以深刻感受僑委會對海外僑

團、僑胞的用心，相信在徐佳青的帶領下，

僑委會及海外僑團的發展可以更蒸蒸日上。

　世華總會總會長莊住維說明世華非常重視

慈善公益，全球世華分會在短短十天內募得

新臺幣九百萬元，其中包含關西分會35萬協

助土耳其震災；此外，未來也將持續籲請各

分會推動僑務外交，支持僑委會各項政策。

餐敘在洪麗華帶領乾杯下正式開始，席間徐

佳青不忘宣導僑委會政策並回應世華姊妹提

問，活動氣氛熱絡、圓滿結束。

委員長徐佳青上任首訪阪
與世華日本關西分會交流

河道台接任橫濱台灣商會會長
懇親會僑領踴躍出席

留日台灣同鄕會懇親大會
近 400 人歡慶 78 周年

【東京／採訪報導】中華民國留日台灣同

鄉會於2月23日在雅敘園舉行78周年懇親大

會，僑務委員長徐佳青也專程從台灣來到日

本參加，同時駐日代表謝長廷、副代表蔡明

耀、李世丙、橫濱辦事處處長張淑玲、眾議

員．日本台灣親善協會副會長並木正芳、東

京都議會自由民主黨日台議員連盟會長小磯

明，以及關東地區的僑胞和日本各界人士將

近400人出席，場面非常熱鬧盛大。

　會長蕭玉蘭表示，時間過得很快，一過去

就兩年了，記得兩年前也是在這裡辦，當時

雖然在疫情中，但透過完善的防疫達成零感

染，也感謝大家的支持，以及執行部無怨無

悔的付出。無論是農水產品遭禁，我們留日

台灣同鄉會也是支持台灣，全力配合政府，

一定不會忘台灣、愛台灣。另外這幾年也舉

辦很多旅遊或與日本的文化交流活動等，很

感謝日本朋友的支持，甚至表達對台灣的關

心。

　駐日代表謝長廷表示，留日台灣同鄉會有

78年的歷史，我記得很清楚，因為我就是那

年出生，而人的生命雖然有限，但僑會組織

是可以無限延伸，希望能繼續下去，而這幾

【橫濱/採訪報導】橫濱台灣商會於2月17日

舉辦第五、六屆會長交接暨懇親會，由現任

會長林隆裕交棒給第六屆會長河道台，監事

長由師位君當選。隨著疫情逐漸趨緩，這次

大會重新散發活力，有許多來自全國的僑領

參加，場面非常熱鬧盛大。河會長期許，未

第一次理監事聯席會，除了介紹新任幹部外，

也向理監事報告未來的活動規劃。

　晚上舉行的懇親會盛況空前，駐日代表處僑

務組組長謝延淙、副組長宋惠芸、駐日代表處

橫濱分處陳宜銘部長專程出席，亞洲台灣商會

聯合總會總會長陳五福、日本台灣商會聯合總

會總會長俞秀霞，以及日本各地僑領都遠道而

來，一起共襄盛舉，氣氛非常熱鬧。

　僑務組長謝延淙表示，除了恭喜河會長和師

監事長外，也感謝過去林隆裕會長在任期間，

橫濱台灣商會協助推廣台日各項交流活動，也

感謝橫濱台灣商會與僑領配合政府宣導台灣農

產品外銷，成功推動台日兩國之間的關係。他

期待未來持續與橫濱台商會及其他僑團合作，

深化台日經貿交流。他期許河會長之後，能夠

承襲前任們的努力，推動民間台日關係。

　亞洲台灣商會聯合總會總會長陳五福首先恭

喜橫濱台商會交接儀式順利完成，表示會堅定

支持橫濱台商會運作。他稱讚河會長是僑界的

大前輩，不少人都受到河會長的照顧，期待

橫濱台商會能蒸蒸日上。

　日本台灣商會聯合總會總會長俞秀霞致詞

時則表示，跟河會長是老交情，以前就曾經

一起共事過，對河會長非常有信心。她也呼

籲在場僑領，下個月能夠來大阪參加日總大

會，期待與大家相見。

　河道台會長上台致詞時說，自己非常榮

幸，獲得僑界的支持。橫濱台商會草創至

今，一路走來，歷任會長為推動會務功不可

沒。自己將在前人開創的基礎上，持續帶領

橫濱台商會繼續精進，希望大家能給他一個

信心，為橫濱台商會做出貢獻。

　懇親會由僑務委員洪益芬帶領舉行乾杯儀

式，懇親會上大家彼此敬酒，與身邊的人開

心聊天，展現了關東僑胞之間堅不可破的友

情。除了大合照外，來賓也彼此串場，拿手

機互相合影留念，場面非常溫馨。活動就在

和樂融融的氣氛下，完美畫下句點。
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與會員的交流活動，每年最大的活動

是雙十國慶，因為橫濱跟國父孫中山

先生有很大淵源，所以每年都會舉辦

遊行活動慶祝國慶，也感謝僑委會每

年的支持與支援，去年舉辦的國慶活

動約有1000多人參加遊行，參加的觀

光客大概有3萬人，成功透過遊行展現

中華民國存在意義，及與日本友好的

關係，我敢自負的說是海外最大的國

慶活動，今後也會持續舉辦，希望僑

務委員會持續給予支援。

　徐佳青委員長也說，橫濱中華學院

在日本是設立歷史最悠久的學校，也

是規模最大的學校，很高興看到學校

能持續成長茁壯，甚至是很多日本朋

友送孩子到學校來讀書，且畢業的校

友都非常優秀，考上好大學、在社會

上有好發展等，這也是多虧大家非常

有遠見，願意出錢出力來協助學校，

同時也很高興畢業校友與橫濱華僑總

會能一代傳承一代，讓學校的能量持

續加大。

　橫濱辦事處處長張淑玲也特別出席

建校100年，未來將運用各項管道為

學校謀求更多資源，再創學校百年歷

史。

　徐佳青委員長致詞表示，之前因為

疫情一直沒有機會參訪學校，但是學

校盛名遠播，這次來學校參訪後，真

的是名不虛傳。學校培育出許多傑出

校友，在日本社會扮演重要的角色，

對臺日關係發展發揮一定助益。徐委

員長另分享，僑委會近二年在歐美地

各僑社的角色，在日本從事許多公益

活動，例如今年一月在大阪中華學校

舉行的「春節祭」相當成功，有超過

6000人參加，受到日本主流社會的肯

定和重視。日本對台灣的重視日益升

高，安倍晉三前首相曾表示，台灣有

事就是日本有事，現在的台日關係不

只是朋友關係 ，而是兄弟關係，這都

要歸功在座僑領在日本長期的努力，

在日本社會發揮極大的影響力。

徐佳青委員長特別頒發「造福僑眾」

的匾額給大阪中華總會，由會長郭重

信代表接受。同時頒發感謝狀給關西

　徐佳青委員長利用來日本出席留日臺灣

同鄉會78周年懇親大會機會，於2月24日

上午訪視東京中華學校，表達政府關心日

本僑校之意，並瞭解僑校教學現況，分享

僑生獎學金訊息，鼓勵東京中華學校學生

申請，另贈送僑委會90周年紀念悠遊卡予

今年回臺升學高三學生，歡迎他們回臺升

學。

　東京中華學校理事會理事長張建民致詞

表示歡迎之意並感謝僑委會長期對學校的

支持與協助；張理事長另提到，學校即將

【大阪/採訪報導】徐佳青僑務委員長於2月

25日起赴日本關西地區視察訪問關西僑界

各團體，受到關西僑胞熱烈歡迎。

徐佳青委員長於25日分別拜訪大阪中華教

會，大阪中華總會，大阪中華學校等地，

中午並抽空與日本台商聯合總會、關西台

商協會、大阪台湾同鄉會等僑胞餐敘，晚

上由大阪中華總會在大東洋餐廳舉行歡迎

晚宴暨僑務座談會，關西地區的僑務委

員、僑務顧問及各僑團僑領均到場參加。

徐佳青致詞表示，感謝所有在日僑社對政

府的大力支持，協助發展台日民間外交

工作。特別感謝大阪中華總會扮演團結

【橫濱／採訪報導】僑務委員長徐佳青於

2月27日前往橫濱地區訪視橫濱華僑總會與

橫濱中華學院，特別參訪橫濱中華學院去

年新落成的校舍，並與學生交流互動，給

予學生勉勵等，也與橫濱華僑總會和橫濱

中華學院舉行座談會，了解當地僑社、僑

教等現狀。

　橫濱中華學院理事長羅鴻健表示，很感

謝徐佳青委員長百忙之中抽空來校訪問，

橫濱中華學院有125年的歷史，中華民國成

立以後，我們學校也一直支持中華民國，

而僑委會則是海外僑校的大家長，不僅在

過去新校舍重建時給予很大支持，也提供

了中文教科書給學校作為教材使用，讓海

外僑校能持續堅強發展，並讓學生受到與

國內相同的教育，進而吸引很多日本民眾

將小孩送到學校就學，因此橫濱中華學院

也很榮幸能為國民外交盡一份力。

　橫濱華僑總會會長張儀則表示，橫濱華

僑總會前身是中華會館，戰後從中華會館

獨立，已經有77年的歷史，目前擁有1000

多個會員，主要的活動是民間外交，以及

陪同徐委員長訪問，張處長也提到，

如果沒有僑教，就沒有僑社僑團，也

不會也支持中華民國台灣政府的堅定

力量，像是橫濱華僑總會中，有很多

是第三代第四代且沒有在台灣居住

過，跟中華民國台灣的連結，不如來

自台灣僑胞強烈，但因為大家在橫濱

中華學院受教育，使用僑委會提供的

課本，才能對中華民國台灣有非常強

烈的認同感，所以僑社僑團和僑教是

密不可分，也感謝橫濱華僑總會長年

以來幫助橫濱辦事處做很多民間外

交，能在雙十國慶時，在中華街舉著

國旗呼喊口號，是要靠華僑總會長年

來的經營努力，才能做到的事情。

　僑務委員洪益芬表示，相信經過徐

委員長這幾天來的走訪，可以看到僑

胞們在日本做的活動和事情，也相信

能讓她非常驕傲，看到僑胞們做出那

麼多貢獻，今後也希望僑委會繼續大

力支持，不論活動或是學校設備更新

等，讓學校能更上一層樓。

區10國家推動超過60個以上的華語文

學習中心，積極拓展臺灣正體字華語

市場；其次是僑生獎學金，除僑委會

提供的獎學金，僑委會還與台灣的大

專院校及企業推出聯名獎學金，歡迎

學校鼓勵學生踴躍申請。

　王東生校長感謝僑委會協助學校招

募臺灣老師到學校服務，解決學校師

資問題；另盼僑委會能遴派一位文化

老師教授學生舞龍舞獅技巧，讓學生

學習傳統文化。

　徐委員長在聽取劉秋美副校長簡報

後，在張建民理事長及王東生校長等

人陪同下參訪學校校舍及學生上課情

形，並在高三教室與高三學生簡單交

流後，將僑委會90周年紀念悠遊卡贈

送今年回臺灣升學學生，以表歡迎，

鼓勵他們申請僑生獎學金，精美的卡

面設計讓獲得紀念悠遊卡的學生非常

興奮。徐委員長參訪東京中華學校的

行程在高三學生歡聲中圓滿結束。

地區急難救助協會，由會長魏禧之代

表接受，以感謝該會對在日本不慎發

生意外的國人，伸出援手，給予急難

救助。

徐委員長26日也陸續拜訪了神戶華僑

總會、大倉山國父銅像等地，並與當

地僑胞進行交流。

徐佳青委員長接受本報專訪表示，蔡

英文總統和陳建仁行政院長非常重視

僑務工作，特別指示要作好溝通橋樑

的角色，她會用心傾聽，努力溝通，

和僑界朋友及日本朋友一起朝共同目

標前進，為世界的繁榮，自由，民主

與和平共同努力。

徐佳青委員長訪橫濱
了解當地僑社與僑校現狀

徐佳青委員長訪視東京中華學校
分享僑生獎學金訊息鼓勵僑生回國升學

徐佳青僑務委員長
訪問關西僑界

【東京／採訪報導】駐日代表處於2月26日舉辦

僑務榮譽職人員餐會，邀請到旅居關東地區的

僑務榮譽職與僑委會委員長徐佳青一同交流，

現場約有80位僑領、僑胞出席，場面非常熱

絡。

　駐日代表謝長廷表示，今天的餐會主要是跟

大家交換意見，聽大家的意見，雖然天氣很

冷，但大家高興溫暖的交流，謝代表也稱徐佳

青委員長有三好，記憶力好、口才好、酒量

好，特別是記憶力好，在過去擔任副委員長的

時候，都可以記得全世界的僑務委員及其功績

等。

　徐佳青委員長表示，感謝大家週日晚上撥空

參加餐會，讓她可以與大家齊聚一堂，大家平

時業務也非常繁忙，再加上過去三年疫情也給

大家帶來很大的衝擊，因此特別感謝謝大使舉

辦這次的盛宴，同時也要代表人民及政府向在

座各位致謝，因為有大家長期耕耘的努力，才

有台日現在的友好關係，也期許自己任期內完

成應當的工作，並邀請大家能一起為中華民國

台灣政府努力。

　徐委員長也提到，就如果之前謝大使所提

到的，世界的核心利益是和平，誰破壞和

平，就是破壞所有國家的核心利益，台灣一

定會努力做好在穩定區域和平中的重要角

色，也特別要請各位榮譽職能夠促進，以及

持續與各國的友人溝通，讓他們充分了解台

灣的立場和想法，也相信台灣人民的善的循

環會持續存在。

　餐會在莊海樹博士帶領乾杯儀式下正式開

始，會中大家除了互相交流意見外，也利用

難得的機會與徐委員長一同合影留念，同時

徐委員長也說明因為疫情無法返台而遭到除

籍的僑胞，還是可以參與明年總統大選投

票，只要在投票前四個月上網登記即可，同

時健保也只要在復籍後就會自動回復等資

訊。

不履約的適法條件

玉山法律相談所

　定了約，就該履約，這是理所當然。不過社

會上常見些堂堂正正不履約的人士。這些人士

通常多用法律辭彙以誤導他人，甚至強辯說

「這是律師見解」。筆者介紹一些典型的誤用

(惡用)例，以供讀者參考。

無契約效力的狀況

　契約如果無效的話，當然不用履約，這是理

所當然的。但有人會誤用(惡用)此法理。

　筆者在法律相談之中，曾遇見複數的人士堂

堂正正的聲稱契約無效，所以自己不履約，但

是卻要求對方履約。這種邏輯當然是不存在

的。此類型的人雖然不多，不過大約每年會遇

見一位。

　還有人說，因為「沒簽契約」，所以不存在

契約。如果這位人兄完全沒有進行任何的履約

動作的話，其說法或許可行。不過主張這種邏

輯的通常是施工業者，而且這位施工業者通常

手上已經拿了一部分的施工費。或許施工業者

之間很流行此邏輯。

　本專欄已多次言及，契約只需雙方當事人的

同意即成立，而且同意的方式無需限定為契約

書面、或是口頭上之明言，在便利商店購物等

外觀上的行為也可直接認定買賣契約之成立。

拿了人家的錢，卻不承認契約的存在實屬無

理，而且惡質。

　另外，提醒讀者如果沒有證據的話不該輕易

主張「詐欺」、「錯誤」等契約無效事由。民

法上確實是可依詐欺、強迫或是錯誤來取消契

約(民法95、96条)，但這些法律條件不是一般

民間人士可正確判定的。而且「取消」契約時

有其需要完成的步驟以及該保全的證據，法務

實務上律師以外的人士能適法「取消」契約的

案件實屬罕見。

履約條件未滿足的狀況

　筆者常見因受到對方催促來找律師相談的案

件之中，存在履約條件尚未滿足的狀況(有些

案件甚至可預測到今後永遠不可能達成履約條

件)。這種狀況之下當然可適法拒絕履約。

主張同時履行抗弁權的狀況

　同時履行(民法533条)也常被亂用。可適法

使用同時履行抗弁權的典型例為，買賣契約的

商品交貨義務與代金支付義務。不過契約上如

果明訂「先履行」的條款時，依該契約條款則

不得使用同時履行之抗弁。

　常遇到的亂用狀況為，與對方同時進行的

多項交易之中，在某項交易上出了問題時，

有人會在其他交易上亂用同時履行之抗弁。

如果是「1個」契約的陸續履行之中出了問

題的話，或許還有主張同時履行的可能性。

不過如果是不同契約的話，即使對方在A契

約上出了問題時，也不可因此而延遲己方的

B契約之履行。

　其實筆者親自處理的亂用案件都沒有這麼

難判定。通常主張同時履行抗弁權的人士只

是不滿對方的履行結果，但對方的履行並不

算是違約，因為自己很不爽，所以就拒絕履

行己方的契約義務。單刀直入的說，這種想

法根本是錯的。除非對方的履行結果可算是

違約之外，不可拒絕已方的履約。舉個簡單

的例子，你生了病去看醫生，醫生開的藥吃

了沒效的話，你也是要付錢的。吃了之後有

副作用的話也是一樣。除非你能夠舉證出醫

生的醫療上的疏失。不高興的話就請換個醫

生，但不能拒絕付錢。

主張「這是律師見解」的狀況

　筆者在聽到敵對當事人將莫名其妙的意見

強辯說「這是律師見解」的時候，一定會

反問:「請問律師的大名」。對於筆者的發

問，從來沒有一個當事人會告知筆者該律師

的名字。詳細理由雖然無法得知，但推想可

能是如下的3種狀況。

　實際上沒有問律師，卻自稱這是律師見

解。所以當然無法告知筆者該律師的大名。

　實際上問了律師，但也知道自己的說法已

曲解了律師的原意，因此當然不敢告知筆者

該律師的大名，以免今後同時被2位律師責

難。

　實際上問的只是司法書士、行政書士等非

律師的見解。這種狀況也當然無法告知筆者

律師姓名。因為一個人是不是律師很容易查

到。「日本弁護士連合会」的公式查詢網站

如下:

https://member.nichibenren.or.jp/general_search

　如果沒有律師資格，持營利目的為他人的

法律紛爭而躲在後面出點子的話，即使出的

點子是正確的話也是觸法，依「弁護士法72

条•77条3号」要處2年以下有期徒刑。而且

依筆者經驗，非律師之人士對於紛爭法律案

件的見解從來就沒有一個是正確的。

（本文由玉山法律事務所提供）
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